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Актёр 
Александр Песков: 
Я сидел 
на шпагате 
не хуже 
Ван Дамма!
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Саженцы 
для московских 
улиц 
выращивают 
в Подмосковье

Санкции не повлияют на 
работу столичной систе-
мы мониторинга воздуха. 
Об этом на пресс-конфе-
ренции в информацион-
ном центре Правительства 
Москвы сообщил руково-
дитель столичного Депар-
тамента природопользова-
ния и окружающей среды 
Антон Кульбачевский.

По его словам, в горо-
де функционируют свы-
ше 300 автоматических 
высокоточных установок 
мониторинга воздуха и 
более 70 метеостанций. 
Когда эта система толь-
ко создавалась, её ос-
новой сразу стало рос-
сийское оборудование. 
Сейчас для мониторинга 
используются приборы, 
созданные почти пол-
ностью на предприяти-
ях нашей страны. 

— Доля импортного обо-
рудования незначительна. 
В течение года-двух мы за-
меним эти детали на те, что 
производятся в России, — 
отметил Антон Кульбачев-
ский.

Санкции никак не ска-
жутся и на озеленении 
Москвы. В Подмосковье 
и соседних регионах обу-
строены питомники, в 
которых выращивают са-
женцы. Именно оттуда 
будут привозить деревья 
для высадки на улицах и 
во дворах столицы.

Роман НЕКРАСОВ

С 1 июня минималь-
ная зарплата в Москве 
составляет 23 508 рублей 
в месяц, это на 10% боль-
ше, чем было. Соответ-
ствующее постановле-
ние подписал мэр Мо-
сквы Сергей Собянин.

Также на 10% повы-
шена величина про-
ж иточного миниму-
ма в Моск ве, кото-
рая составит: в расчёте 
на душу населения — 
20 585 рублей, для трудо-

способных — 23 508 руб-
лей, для пенсионеров — 
15 410 рублей, для детей 
— 17 791 рубль.

Прожиточный мини-
мум ещё называют госу-
дарственным социаль-
ным стандартом. Исходя 
из этого стандарта, уста-
навливаются размеры ми-
нимальной зарплаты и ми-
нимальной пенсии по воз-
расту, пособий семьям с 
детьми, пособий по безра-
ботице, жилищных субси-

дий. Также прожиточный 
минимум учитывают, ког-
да определяют сумму не 
облагаемого налогами ми-
нимума доходов.

Повышение мини-
мального размера зара-
ботной платы и величи-
ны прожиточного мини-
мума — часть пакета мер 
Правительства Москвы 
по поддержке граждан в 
условиях санкционного 
давления.

Игорь МИНАЕВ

Минимальную зарплату и прожиточный 
минимум москвичей повысили

1 июля исполняется 10 
лет с момента присоедине-
ния к столице Новой Мо-
сквы. Здесь ведётся актив-
ное строительство жилых 
домов и инфраструктуры. 
Ежегодно сдаются в экс-
плуатацию новые школы 
и детские сады. Некоторые 
из них показали журнали-
стам во время пресс-тура, 
организованного Депар-
таментом развития новых 
территорий г. Москвы при 
поддержке информацион-

ного центра Правительства 
Москвы.

Например, в школе 
№338 в посёлке Воскре-
сенское, помимо клас-
сов, есть кулинариум, те-
атральная студия, гончар-
ная мастерская и даже ска-
лодром.

На улице Эдварда Гри-
га в Коммунарке ведёт-
ся строительство школы, 
рассчитанной на 1300 де-
тей. Интересно, что здание 
школы имеет неправиль-

ную форму: его проекти-
ровали так, чтобы сохра-
нить столетние дубы.

— В прошлом году мы 
утвердили новые требо-
вания к объектам учеб-
ной инфраструктуры, и 
эта школа будет им соот-
ветствовать, — сказал Вла-
димир Жидкин, руково-
дитель Департамента раз-
вития новых территорий 
г. Москвы.

Галина 
ПОГОДИНА

Школы и детские сады в Новой Москве 
возводят по новым стандартам

Все 
новости округа
ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

М
э р  М о с к в ы 
Сергей Собя-
нин посетил 
Луганск. В ходе 
рабочей поездки 

он осмотрел ряд городских объ-
ектов, в восстановлении которых 
принимают участие московские 
специалисты.

«Сегодня побывал в Луганске. 
По поручению Президента Рос-
сии Москва окажет гуманитар-
ную помощь и содействие в вос-
становлении социальной и ин-
женерной инфраструктуры двух 
городов — Луганска и Донецка.
Подписали соглашения о сотруд-
ничестве и о побратимстве Мо-
сквы и Луганска. Наметили пла-
ны по восстановлению нормаль-
ной мирной жизни», — написал 
Сергей Собянин в своём Теле-
грам-канале. 

Мэр столицы встретился  с гла-
вой ЛНР Леонидом Пасечником 
и мэром Луганска Манолисом 
Пилавовым. Власти двух горо-
дов подписали декларацию об 
установлении побратимских свя-
зей между Москвой и Луганском, 
а также соглашение о торгово- 
экономическом, научно-техни-
ческом и культурном сотрудни-
честве. 

Как рассказал Сергей Собя-
нин, Москва окажет жителям 
Луганска социально-экономи-
ческую и гуманитарную помощь, 
поможет в восстановлении город-
ской инфраструктуры. Админи-
страции Москвы и Луганска до-
говорились о сотрудничестве и о 
развитии взаимовыгодных свя-
зей в таких областях, как нау-
ка, транспорт, инфраструктура, 
информационные технологии, 
социальная защита населения, 
здравоохранение, образование, 
спорт, туризм, охрана окружа-
ющей среды, семейная и моло-
дёжная политика.

— Мы наметили совместные 

планы по восстановлению ин-
фраструктуры Луганска, созда-
нию здесь нормальной мирной 
жизни. Речь идёт о восстановле-
нии школ, поликлиник, жилья, 
газопроводов, водоводов, элек-
трических сетей, уличной дорож-
ной сети. Работы большие, мас-
штабные. Но я уверен, у нас всё 
получится совместно с прави-
тельством ЛНР, властями Луган-
ска и при поддержке жителей, — 
сказал Сергей Собянин.

Игорь МИНАЕВ

Москва и Луганск заключили 
соглашение о сотрудничестве

Столица поможет городу-побратиму восстановить 
инфраструктуру и вернуться к мирной жизни

Мэр столицы Сергей Собянин и председатель правительства ЛНР Сергей Козлов 
поставили свои подписи под документом

Два города 
стали 
побратимами

Среди объектов, которые планируют восстанавливать, — 
луганский стадион «Авангард»
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КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Ломают 
сирень 
и ломают 
копья

В соцсетях ломают копья 
по поводу сирени. В смыс-
ле — одни ломают ветки с 
цветами, другие пытают-
ся воззвать первых к со-
вести, здравому смыслу и 
развенчать миф о том, что 
сирень необходимо обла-
мывать, чтобы она лучше 
цвела в будущем.

На мой взгляд, принять 
решение о том, что цве-
ты должны радовать глаз в 
вазе, может тот, кто их по-
садил на своей земле, на-
пример дачник. В осталь-
ных случаях справедливо, 
если растения будут радо-
вать глаз как можно доль-
ше максимальному коли-
честву людей. Кроме того, 
варварское обламывание 
ни к какой будущей кра-
соте не приводит — под 
моим окном молоденькую 
сирень обрывали так, что 
надламывали ствол. Кста-
ти, сейчас это большой и 
сильный куст, но не по-
тому, что всё, что нас не 
убивает, делает нас силь-
нее, а потому что соседи 
гоняли вандалов и подвя-
зывали стволик.

С уважением,
редактор «Севера столицы»

Анастасия Манукина
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На Петрозаводской ул., 28а, 
возводят детский сад на 350 де-
тей. По информации Департа-
мента строительства г. Москвы, 
строители приступили к фасад-
ным работам. Ввести дошколь-
ное учреждение в эксплуата-
цию планируется в 2023 году.

На первом этаже здания бу-

дут входная группа с комна-
той охраны, группы для детей, 
медицинский блок, пищеблок, 
бассейн, служебно-бытовые и 
технические помещения.

На втором этаже разместят-
ся детские группы, физкультур-
ные залы с трансформируемой 
перегородкой, музыкальный 

зал, кружковая для развива-
ющих занятий, инвентарные, 
кабинеты психолога и логопе-
да, административное поме-
щение. На последнем этаже 
предусмотрены детские груп-
пы и блок административных 
помещений.

Виктор ФЁДОРОВ

Детский сад с бассейном на Петрозаводской 
планируют возвести в 2023 году

У
ченик 11-го ин-
женерного клас-
са школы №1576 
Роман Шмаков, 

который живёт в 8-м Но-
воподмосковном пере-
улке, разработал прото-
тип экологичной водной 
электростанции «Мор-
ской змей», аналогов ко-
торой в России пока нет.

— Электростанция со-
стоит из четырёх блоков, 
соединённых между со-
бой, — рассказывает изо-
бретатель. — Они плава-
ют на поверхности моря, 
извиваясь, как змей, и по-
вторяют движения вол-
ны, преобразовывая её 
механическую энергию 
в электрическую. Длина 
«змея» — 20 метров, диа-
метр корпуса — 1,5 метра. 
Один змей может выраба-
тывать 0,5 мегаватта, тем 
самым обеспечить элек-
троэнергией примерно 33 
частных дома.

По словам школьника, 
«змей» должен распола-
гаться на расстоянии от 
3 до 5 километров от бе-
рега; конструкцию будут 
ограждать буйки, подсве-
чивающиеся ночью.

Роман даже выбрал 
оптимальное место, где 

можно построить элек-
тростанцию, — это ста-
ница Благовещенская в 
Краснодарском крае у бе-
рега Чёрного моря. Имен-
но там наиболее подходя-
щая скорость ветра — от 
5 до 10 метров в секунду.

— Слишком сильный, 
порывистый ветер выве-
дет электростанцию из 
строя, а слабый — не вы-
работает электроэнергию, 
— объясняет Роман.

Роман Шмаков уже 
представлял проект на 
множестве конкурсов и 
почти всегда занимал при-
зовые места. На одном из 
них школьник нашёл ин-
вестора, вместе с которым 
будет воплощать изобре-
тение в жизнь. Осталось 
немного доработать про-
ект; правда, сейчас при-
шлось взять паузу — Ро-
ман сдаёт ЕГЭ и поступает 
в вуз на IT-направление. 

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Школьник из Коптева придумал 
водную электростанцию в форме змея

В Войковском сгорел склад
Вечером 23 мая на ул. Адмирала Макарова, 2, стр. 11, на 

территории промзоны загорелся одноэтажный кирпичный 
склад. Прохожие, увидев огонь и густой дым, позвонили в 
пожарную охрану. Пламя было оперативно потушено, вы-
горела площадь порядка 100 кв. метров. Причина — неис-
правность электропроводки. 

В Тимирязевском тушили выселенный дом 
Вечером 29 мая пожарно-спасательные подразделения 

выехали по адресу: Дмитровское ш., 55, корп. 1. Пожар-
ных вызвали прохожие. На четвёртом этаже выселенного 
панельного здания горела двушка. Сотрудники МЧС поту-
шили огонь, бесхозные вещи и мебель сгорели. Никто не 
пострадал. Причина возгорания устанавливается. 

Ирма КОТИЯР

ПОЖАРЫ

За прошедшую неделю в округе произошло 5 пожаров. 
Погибших и пострадавших нет.

Днём из детского сада 
в районе Ховрино про-
пали дети. Трое шести-
летних мальчиков уви-
дели открытую калит-
ку и ушли с территории. 
Через несколько минут, 
не найдя детей на пло-
щадке, сотрудники до-
школьного учреждения 
позвонили в полицию.

— В дежурную часть 
ОМВД России по рай-

ону Ховрино поступи-
ло сообщение о пропа-
же троих детей. В поис-
ках был задействован 
весь территориальный 
отдел полиции, — со-
общили в пресс-служ-
бе УВД по САО. — Про-
павших мальчиков на-
шли в течение получаса в 
квартире одного из них. 
Дети заранее договори-
лись между собой улу-

чить момент и сбежать 
из детского сада, чтобы 
съесть кулёк конфет, ко-
торый купили и остави-
ли дома родители одного 
из них. За мирным пое-
данием сладостей их и 
обнаружили.

Беглецов передали ро-
дителям, жизни и здо-
ровью детей ничего не 
угрожает.

Ирма КОТИЯР

ПРОИСШЕСТВИЕ

В Ховрине нашли троих детей, 
сбежавших из детсада за конфетами

Роман предлагает 
построить 
электростанцию 
на Чёрном море

Все новости округа
ежедневно на сайте 

severstolici.ru

Детский сад рассчитан на 350 воспитанников

«Змей» будет преобразовывать 
механическую энергию волны 

в электрическую
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В 
Северном округе начал 
работать чат-бот в Теле-
граме «Помощник Севе-
ра» и автоматическая те-

лефонная линия. С помощью это-
го сервиса можно решить вопросы, 
касающиеся сферы ЖКХ. Корре-
спондент «Севера столицы» про-
тестировал сервис.

Нужно починить 
табло в лифте

В лифте в подъезде моего дома 
на Синявинской улице сломалось 
электронное информационное таб-
ло. Чтобы начать общаться с ботом, 
вбиваю в поисковой строке Телегра-
ма «Помощник Севера», захожу в 
чат-бот и нажимаю кнопку «Старт».

Меня сразу просят дать согла-
сие на обработку персональных 
данных и предупреждают, что бот 
не даёт официальный коммента-
рий, а лишь обрабатывает запрос 
и предоставляет обратную связь. 
Соглашаюсь и вбиваю свои имя и 
район. В главном меню три разде-
ла: «Обращения», «Частые вопро-
сы», «Помощь».

Через раздел «Обращения» 
оставляю жалобу, вбиваю адрес, 
описываю ситуацию с электрон-
ным табло и прикрепляю фото. 
Отправляю.

Исправили 
за три часа

Через пару минут после отправ-
ки понимаю, что не указал подъ-
езд! Решаю не составлять новое 
обращение в боте, а позвонить на 
горячую линию «Помощник Севе-
ра» 8-800-300-6691. Отвечает тоже 
робот. Тут всё просто: называешь 
район, адрес и причину обраще-
ния. Можно назвать номер теле-
фона для связи. 

Через три часа мне пришло со-
общение от бота, что табло почи-
нили. Прислали и фотоподтверж-
дение. Ещё через пять минут при-
шло СМС с той же информацией 
с номера телефона горячей линии. 
Оперативно сработали. Я сходил, 
проверил — табло работает.

Для IT-поколения
По словам заместителя префек-

та САО по вопросам ЖКХ Вла-
дислава Исаева, разработка сер-
виса началась в марте этого года.

— В апреле был пилотный за-
пуск для жителей района Сокол, 
— рассказывает Исаев. — Первые 
вопросы были про не убранный 
подъезд и мусор во дворе. Теперь 
сервисы распространили на все 16 
районов округа, и тематика обра-
щений стала разнообразнее: пере-

горевшие лампочки во дворе, ямы 
на дорогах, некачественное содер-
жание лифта и другие. Его созда-
ли исключительно для удобства 
жителей. Многие молодые люди 
предпочитают общаться в мес-
сенджерах, пользоваться ботами. 
Мы решили такую возможность 
им предоставить.

Система работает по схеме дис-
петчерской: оператор получает об-
ращение и направляет в городские 
службы. Те по итогам работы вы-
сылают отчёт, который подгружа-
ют в программу.

Ответ приходит 
моментально

В целом «Помощник Севера» 
мне показался удобным. На го-
рячей линии все вопросы по делу. 
В боте после отправки сообщения 
не нужно долго ждать ответа си-
стемы: он приходит моментально. 
Знакомый сисадмин говорит, что 
это означает качественную работу 
программистов.

Михаил КОФАНОВ

Округу поможет 
робот В САО начали работать жкх-бот 

и горячая линия с виртуальным оператором

Бот будет 
удобен тем, 
кто привык 
пользоваться 
подобными 
телеграм-
сервисами

На Карельском 
бульваре убрали 
опасный провод

Житель обратился в ре-
дакцию с сообщением о 
том, что во дворе на Ка-
рельском бул., 6, корп. 1, 
лежит оборванный провод.

Как сообщили в «Жи-
лищнике Дмитровского 
района», проблема устра-
нена.

— Провод убрали, лю-
дям ничего не угрожает, 
— сообщили в «Жилищ-
нике».

Управа Дмитровского района: 
Клязьминская ул., 11, корп. 3, 
тел. (499) 906-6094. 
Эл. почта: sao-dmitr@mos.ru

На Дмитровском 
шоссе починили 
качели

Жители Тимирязевско-
го района сообщили, что 
во дворе на Дмитровском 
ш., 65, корп. 1, сломаны 
качели.

Как сообщили в «Жи-
лищнике Тимирязевско-
го района», качели отре-
монтировали.

— Выполнен ремонт ка-
челей на детской площад-
ке. Теперь они нетравмо-
опасны, — сообщили в 
«Жилищнике».

Управа Тимирязевского района: 
Астрадамский пр., 4, 
тел. (499) 760-8676. 
Эл. почта: sao-timir@mos.ru

Около 
Дегунинского 
пруда проверят 
светящееся 
дерево

Жители района Запад-
ное Дегунино обратили 
внимание, что около Дегу-
нинского пруда почти не 
горит светящееся дерево.

Как прокомментировал 
представитель префекту-
ры округа, дерево меня-
ет цвет по датчику дви-
жения.

— Дерево меняет цвет 
по датчику движения: го-
рит одним, пока ближе не 
подойдут. Вечером будут 
проведены испытатель-
ные работы. Если выя-
вят неисправность, будет 
подана заявка подрядной 
организации, — сообщи-
ли в префектуре.

Управа района Западное 
Дегунино: Дегунинская ул., 1, 
корп. 1, тел. (499) 487-7036. 
Эл. почта: sao-wdeg@mos.ru

Наталья 
СОКОЛОВА

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

С начала года в столице 
при ликвидации послед-
ствий чрезвычайных ситу-
аций спасли 350 человек. Об 
этом на пресс-конферен-
ции, прошедшей при под-
держке информационного 
центра Правительства Мо-
сквы, рассказал заместитель 

руководителя Департамента 
ГОЧСиПБ Андрей Иванов.

— Для оперативного ре-
агирования на возможные 
природные пожары в го-
товности находится груп-
пировка Московской си-
стемы предупреждения и 
ликвидации ЧС численно-

стью более 31 тысячи чело-
век и шести тысяч единиц 
техники, — сообщил Ан-
дрей Иванов. 

Были проведены мас-
штабные учения, в кото-
рых участвовали пожарные 
вертолёты и мотоциклы.

Начальник ГКУ ПСЦ 

Иван Подоприхин рас-
сказал о работе центра с 
начала года:

— Работники Пожар-
но-спасательного центра 
участвовали в тушении бо-
лее 850 пожаров, 860 раз 
ликвидировали послед-
ствия ДТП. Всего в 2022 

году спасено 350 человек, 
— отметил он. 

Начальник ГКУ ПСЦ от-
метил, что за это время со-
кратилось количество по-
жаров и происшествий по 
сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года. 

Анна ГОНЧАРОВА

Специалисты Пожарно-спасательного центра спасли с начала года 350 человек

Эксперимент с починкой табло 
в лифте прошёл успешно

О
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Просьба поставить лавочку у подъ-
езда, чтобы можно было посидеть 
у дома.

Ольга Семёновна, 
Пулковская ул., 3, корп.1, 2-й подъезд 

В ГБУ «Жилищник Головинского рай-
она» сообщили, что в соответствии с Жи-
лищным кодексом работы по установке 
лавочки можно провести в соответствии с 

решением общего собрания собственни-
ков. В противном случае может оказать-
ся, что часть жителей против скамейки 
— например, из-за того, что по вечерам у 
лавочек собираются шумные компании.

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник Головинского района»: Онежская 
ул., 2, корп. 3, тел. (499) 153-0012. 
Эл. почта: golovinskiy-gbu-gil@mos.ru

Лавочку у дома на Клинской установят 
после голосования жителей

У нас в доме появились тараканы, и 
полгода мы не можем разобраться, 
в чём дело, уже и соседи жалуются 

на тараканов. 
Даниил, Ангарская ул., 33, 1-й подъезд

По информации управляющей компа-
нии (УК), работы по дезинсекции мест 

общего пользования выполнены. В УК 
также сообщили, что в мае в данном 
подъезде была проведена дератизация.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа района Западное Дегунино: 
Дегунинская ул., 1, корп. 1, тел. (499) 487-7036. 
Эл. почта: sao-wdeg@mos.ru

В доме на Ангарской 
провели обработку от тараканов

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

На Дмитровском 
шоссе, у дома 107, 
корп. 3, растёт бор-

щевик. Надо срочно его 
убрать.

Жители 
Дмитровского района

«Север столицы» свя-
зался с управой района. 
Там рассказали, что по 
сигналу на место вышел 
специалист «Жилищни-
ка», он зафиксировал, что 
это не борщевик Соснов-
ского, а похожее на него 
безопасное для людей и 
зверей растение (напри-
мер, это может быть дуд-
ник, купырь, борщевик 
сибирский). Несмотря на 
это, поросль на всякий 
случай выкопали.

— Яхромский проезд 
обслуживает «Жилищ-
ник». Наши сотрудники 
удалили растения. Впредь 
мы будем постоянно сле-
дить за данным участком. 
При появлении ростков 
удалять их, — сообщил 
директор ГБУ «Жилищ-
ник Дмитровского райо-
на» Антон Славин.

Он добавил, что в про-
шлом году борщевик об-
наружили в парке «Ваго-
норемонт», его удалили и 

потом до холодов монито-
рили эту территорию.

На днях в СМИ появи-
лось сообщение, что со-
гласно исследованию учё-
ных Сколковского инсти-
тута к 2040-2060 годам бор-

щевик Сосновского может 
распространиться на всю 
европейскую территорию 
России, вплоть до самых 
северных территорий.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа Дмитровского района: 
Клязьминская ул., 11, корп. 
3, тел. (499) 906-6094. Эл. 
почта: sao-dmitr@mos.ru. ГБУ 
«Жилищник Дмитровского 
района»: Клязьминская ул., 11, 
корп. 3, тел. (495) 486-7269. 
Эл. почта: gbu_jil_dmitr@bk.ru

Не борщевик, но похож

За участком 
продолжат 
наблюдать

Напротив 4-го 
подъезда в асфаль-
те постоянно обра-

зовывается яма. Просьба 
заделать.

Людмила Михайловна, 
Смольная ул., 21, корп. 1

— Сотрудники «Жи-
лищника» восстановили 
асфальт. На сегодня по-
крытие ровное и безопас-
ное, — сообщили в упра-
ве Головинского района.

В управе также добави-
ли, что поручили «Жи-
лищнику» следить за со-
стоянием территории.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Головинского района: 
Флотская ул., 1, тел. (495) 456-
4326. Эл. почта: sao-golov@
mos.ru

На Смольной 
заделали яму 
в асфальте

На Яхромском проезде убрали подозрительную поросль
Сотрудники гостиниц 
отработали действия 
при ЧС

Специалисты Депар-
тамента ГОЧСиПБ со-
вместно с МЧС провели 
мастер-класс по пожарной 
безопасности и оказанию 
первой помощи для работ-
ников гостиничного дела.

— Цель — повысить уро-
вень пожарной безопас-
ности на объектах с мас-
совым пребыванием лю-
дей, в том числе с ночным 
пребыванием, — пояс-
нил заместитель руко-
водителя Департамента 
ГОЧСиПБ Андрей Иванов.

Своеобразный откры-
тый урок прошёл при под-
держке информационного 
центра Правительства Мо-
сквы на базе Московского 
государственного универ-
ситета спорта и туризма.

В защитной амуниции 
каждый специалист го-
стиничного дела ликви-
дировал с помощью огне-
тушителя настоящее пла-
мя, учился правильно ис-
пользовать кевларовое 

полотно, узнал, как пере-
двигаться в задымлённой 
зоне. Также работники 
сферы туризма отработа-
ли алгоритмы действий в 
чрезвычайных ситуациях 
и порядок взаимодействия 
с пожарно-спасательными 
подразделениями.

В заключительной ча-
сти профессионалы по-
казали, как проходят по-
иск и эвакуация людей с 
помощью пожарно-спаса-
тельной техники и обору-
дования, в том числе спа-
сение с крыши, из окон 
высоких этажей, а также 
поиск пострадавших зве-
ньями газодымозащитной 
службы.

Мастер-классы Депар-
тамент ГОЧСиПБ пла-
нирует проводить на по-
стоянной основе как для 
работников гостиниц и 
хостелов, так и для ра-
ботников других отрас-
лей столицы.

Анна ГОНЧАРОВА

В столичных парках 
продолжается цикл лек-
ций проекта «Здоровая 
Москва». Врачи, учёные, 
психологи обсуждают, 
как справиться с трево-
гой и стрессом, как сле-
дить за здоровьем после 40 
лет, другие темы. Лекции 
проходят в виде бесед с из-
вестными телеведущими.

11 июня в 16.00 в летнем 
кинотеатре парка «Фили» 
пройдёт вторая лекция. 
Тему вредных привычек 
и их влияния на организм 
раскроет доктор медицин-
ских наук и главный пси-
хиатр-нарколог Москвы 
и России профессор Ев-
гений Брюн. Гостям пар-
ка расскажут, на какие 
органы алкоголь влияет 
больше всего, существу-
ют ли безобидные спосо-
бы употребления никоти-
на и многое другое. Мо-
дератором выступит из-
вестный стендап-комик 
и телеведущий (его имя 
будет известно позднее), 
который поделится сво-
им опытом.

Для участия в лекции 
нужно зарегистрировать-

ся на сайте проекта «Здо-
ровая Москва» mosgorzdrav.
ru/zm (здесь же будут раз-
мещать расписание осталь-
ных лекций). Количество 
мест на площадке ограни-
ченно. Для всех желающих 
будет доступна бесплатная 
онлайн-трансляция в груп-
пе «ВКонтакте» Депздрава 
г. Москвы vk.com/dzdmos.

Т е м  в р е м е н е м  2 8 
мая стартовал новый 
офлайн-сезон проекта 
«Спортивные выходные» в 
московских парках. Трени-
ровки проходят на 20 пло-
щадках, 16 из которых на-
ходятся рядом с павильо-
нами «Здоровая Москва». 
Записаться на трениров-
ку и посмотреть расписа-
ние можно на сайте «Спор-
тивных выходных» и во 
всех центрах госуслуг. Их 
специалисты помогут за-
полнить анкету участника. 
Для тех, кто предпочита-
ет онлайн-тренировки, на 
RuTube-канале проекта и 
на официальной страни-
це «ВКонтакте» проходят 
утренние зарядки.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Справиться с вредными 
привычками помогут 
нарколог и комик

АКТУАЛЬНО
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П
еринатальный 
центр при го-
родской боль-
нице №24, где 

под присмотром опытней-
ших специалистов роди-
лись тысячи детей, выпол-
нял свою миссию долгие 
годы, но наступил мо-
мент, когда здания пере-
стали отвечать требова-
ниям, которые предъяв-
ляются к современной ме-
дицинской организации.

Одному 
из корпусов 
уже 80 лет

В этом году в перина-
тальном центре прошла 
проверка Федеральной 
службы по надзору в сфе-
ре защиты прав потреби-
телей и благополучия че-
ловека по городу Москве 
в САО, которая выявила 
ряд проблем. Обнаруже-
ны нарушения санитар-
ного законодательства, а 
также условия, которые 
создают угрозу возникно-
вения и распространения 
инфекционных заболева-
ний. Очевидно, что оказа-
ние медицинской помо-
щи, тем более в роддоме, 
не должно нести угрозу 
здоровью будущей матери 
и ребёнка. Роддому выда-
но предписание приоста-
новить приём пациенток 
на госпитализацию.

Детский корпус перина-

тального центра ГКБ №24 
построен в 1938 году, бо-
лее 80 лет назад. Это суще-
ственно ограничивает его 
возможности. Например, 
в небольших помещениях 
невозможно обеспечить 
совместное комфортное 
пребывание мамы и ново-
рождённого. В отопитель-
ной системе отсутствовала 
регуляция температуры; 
соответственно в палатах, 
где мамы находились вме-
сте с детьми, температу-
ра воздуха могла доходить 
до +30 градусов за счёт 
работающих инкубато-

ров для новорождённых.
Санитарные условия 

также оставляли желать 
лучшего. На 25 женщин, 
которые только что стали 
мамами, было только два 
туалета и один душ на эта-
же. Более того, из-за изно-
са бытовых коммуника-
ций в корпусе периоди-
чески возникали засоры 
канализации.

Корпус родильного 
дома был построен более 
30 лет назад и, несмотря 
на относительно неболь-
шой возраст, имеет ряд се-
рьёзных проблем, связан-

ных в том числе с несораз-
мерной нагрузкой на сети 
электроснабжения, кото-
рые с ней не справляют-
ся из- за установленного 
в корпусе мощного меди-
цинского оборудования. 
К тому же с момента по-
стройки в здании ни разу 
не проводился капиталь-
ный ремонт. За это время в 
неудовлетворительное со-
стояние пришла и систе-
ма вентиляции, что осо-
бенно критично для зда-
ния роддома.

Конечно, 80 и даже 30 лет 
назад никто не предпола-
гал, какое в 2022  году будет 
высокотехнологичное обо-
рудование, не думал о пар-
тнёрских родах, совмест-
ном пребывании мамы и 
малыша и о том, что в ка-
ждой палате должны быть 
душ и туалет. Но время из-
менилось, и современные 

медицинские организации 
становятся другими: безо-
пасными и комфортными, 
в которых условия пребы-
вания, качество оказания 
медицинской помощи на-
ходятся на самом высоком 
уровне.

На новых местах
Менее половины жен-

щин, состоящих на учёте 
в женских консультациях  
при ГКБ №24, оставались 
рожать именно здесь. И это 
лишний раз подтверждает, 
что при оказании медицин-
ской помощи важно обе-
спечить максимально ком-
фортные условия пребыва-
ния для пациенток и для ра-
боты сотрудников.

Теперь сплочённая 
команда опытных специ-
алистов, которые долгие 
годы трудились в перина-

тальном центре, получила 
в своё распоряжение самые 
современные условия для 
помощи беременным жен-
щинам и новорождённым. 
Коллектив продолжил тру-
довую деятельность в сте-
нах нового перинатального 
центра московского много-
профильного клиническо-
го центра «Коммунарка» и 
в самом большом перина-
тальном центре Москвы при 
городской больнице №67 
им. Л.А.Ворохобова. Аку-
шеры -гинекологи, анесте-
зиологи, реаниматологи, хи-
рурги, неонатологи и вра-
чи других специальностей 
приступили к работе на но-
вых местах.

Условия и качество ока-
зания медицинской помо-
щи в новых перинатальных 
центрах поражают вообра-
жение. Это новые центры 
мирового уровня!

В столице заработали сразу 
два перинатальных центра
Коллектив роддома в 4-м Вятском переулке теперь трудится 
в Хорошёво-Мнёвниках и в Коммунарке

Проверка выявила 
в роддоме при ГКБ №24 
нарушения санитарного 
законодательства

Когда строился корпус, 
никто и не думал о совместном 
пребывании в палате 
мамы и малыша

ре
кл

ам
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На 25 женщин было только 
два туалета и один душ на этаже
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— Перед тем как принять 
решение о переходе в но-
вые центры, наши сотруд-
ники съездили туда на экс-
курсии и смогли на месте 
оценить преимущества каж-
дого из них. Они оба спро-
ектированы с нуля с учётом 
последних мировых техно-
логий и стандартов. Здесь 
предусмотрены возможно-
сти оказания помощи ма-
мам и новорождённым на 
всех этапах — от планиро-
вания и ведения беремен-
ности, родов, выхажива-
ния до наблюдения за но-
ворождёнными детьми. В 
Коммунарке, например, для 
удобства молодых мам учте-
ны самые мельчайшие дета-
ли. Так, в палатах для малы-
шей установлены специаль-
ные ванночки для купания, 
предусмотрены ночная под-
светка, комфортные душе-
вые и много всего, чтобы 
маме и малышу с первых 

минут после рождения было 
уютно. В родовых залах — 
регуляция температуры и 
обез зараживающая цирку-
ляция воздуха; по сути, это 
создание индивидуальных 
комфортных условий для 
каждой будущей мамы, — 
комментирует условия в но-
вом перинатальном центре 
руководитель перинаталь-
ного центра ММКЦ «Ком-
мунарка» Антон Оленев.

Медтехника 
экспертного 
класса

Перинатальные центры 
оборудованы самой совре-
менной медицинской тех-
никой экспертного класса. 
В её числе аппараты КТ, 
МРТ, УЗИ, ангиограф, ин-
кубаторы для интенсив-
ной терапии, неонаталь-
ные мониторы, аппараты 
искусственного крово-

обращения и многое дру-
гое. Каждый родильный 
зал оснащён индивиду-
альной системой климат- 
контроля. Для пациенток 
созданы комфортные па-
латы, в которых предусмо-
трено совместное пребыва-
ние мамы и новорождён-
ного. Все палаты, санитар-
ные комнаты оснащены 
кнопками вызова медпер-
сонала, что позволяет па-
циенткам мгновенно вы-
звать медицинский пер-
сонал в случае любых не-
предвиденных ситуаций.

— В перинатальном цен-
тре ГКБ имени Ворохобо-

ва будут оказывать помощь 
новорождённым детям с 
различными патологиями 
или врождёнными порока-
ми развития. Как правило, 
таким детям требуется хи-
рургическая помощь в пер-
вые часы жизни. И если ра-
нее их госпитализировали в 
профильные детские боль-
ницы, то с открытием но-
вого центра все необходи-
мые вмешательства будут 
проводить здесь, на месте. 
Соответственно, это позво-
лит избежать рисков, свя-
занных с транспортиров-
кой детей, особенно рож-
дённых с низкой массой 

тела. Такой возможности 
в старом перинатальном 
центре при ГКБ №24 ра-
нее не было. Помимо ока-
зания высокотехнологич-
ной помощи, работа пери-
натального центра строится 
на принципах примене-
ния лучших перинаталь-
ных практик, непрерыв-
ного процесса повышения 
компетенций врачебного 
и сестринского персона-

ла, доброжелательного и 
партнёрского — пациенто-
центричного — отношения 
к роженицам и членам их 
семей, — комментирует за-
ведующий перинатальным 
центром больницы Сергей 
Мартиросян.

Новые центры открыли 
свои двери для будущих 
мам, а первые малыши 
здесь уже появились на 
свет.

В современных центрах 
все палаты оснащены 
кнопками вызова 
медперсонала

Центры оборудованы 
самой современной 
медицинской техникой

АДРЕСА

Рядом — три роддома
Все возможности этих перинатальных центров доступны 

для будущих мам бесплатно и независимо от округа, в кото-
ром они проживают. И несмотря на переезд перинатального 
центра по новым адресам, в нашем округе остаются одни 
из лучших в городе возможностей для родовспоможения. 
В округе и поблизости приём ведётся ещё в трёх роддомах:
 №17 (ул. 800-летия Москвы, 22),
 №26 (Сосновая ул., 11),
 №27 (Коптевский бул., 5)

Всю необходимую помощь малышам окажут на месте

Пациентки рожают с максимально возможным комфортом
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«Х
отела по-
м е н я т ь 
окна в про-
шлом году 

— руки не дошли. А в этом 
всё ещё подорожало? А на 
сколько?» — спрашивает 
жительница Головинско-
го района Ирина Михай-
ловна. Что происходит на 
рынке пластиковых окон 
сейчас и на сколько вырос-
ла стоимость окон и уста-
новки, узнал «Север сто-
лицы».

Выручают скидки
Корреспондент газеты 

под видом клиента обра-
тилась в несколько фирм 
на Севере Москвы. В од-
ной сообщили, что уста-
новка пластиковых окон 
в двушке без балкона в 
Москве обойдётся в сум-
му порядка 70 тыс. рублей. 
В однушке — около 52 тыс. 
рублей.

— Было небольшое по-
дорожание. Но у нас сей-
час действуют дополни-
тельные скидки, так что 
цена осталась практически 
такой же, как в прошлом 
году. Замер бесплатный, 
даже если ничего заказы-
вать не будете, — сообщила 
менеджер Наталья.

И пояснила, что произ-
водство у компании своё, 

профиль изготавливают на 
заводе в Солнечногорске 
по немецким технологи-
ям, поэтому цены намно-
го ниже, чем в других ком-
паниях.

Стоимость работ 
не поменялась

В другой фирме за два 
окна запросили сумму по-
рядка 100 тыс. рублей, в 
прошлом году было око-
ло 80 тыс. рублей.

— По сравнению с про-
шлым годом стоимость 
конструкций выросла на 
30-40%, — сообщила ме-

неджер Ирина. — Стои-
мость монтажных работ 
и услуг особо не поменя-
лась.

По словам сотрудников 
нескольких компаний, ос-
новное подорожание про-
изошло даже не в этом, а в 
прошлом и позапрошлом 
годах.

— В этом году были коле-
бания в марте-апреле, а сей-
час всё вернулось практи-
чески на прежний уровень. 

Если и подорожало, то про-
центов на десять — в преде-
лах инфляции и даже мень-
ше, — сообщил менеджер 
ещё одной фирмы Леонид.

Леонид предложил за 90 
тыс. рублей поменять окна 
в двушке на двухкамерные 
стеклопакеты с поворот-
но-откидными створками.

Закупили 
по невыгодному 
курсу

Как сообщает инфор-
мационно-аналитический 
интернет-портал «Окнаме-
диа», в целом по России 

цены на пластиковые окна 
снижаются второй месяц 
подряд. После ажиотажно-
го спроса в марте и апреле 
наблюдался резкий спад — 
в среднем на 10%.

Связано это с падени-
ем спроса и с коррекцией 
цены после резкого скач-
ка в марте, а также с укре-
плением рубля.

В дальнейшем портал 
прогнозирует рост цен на 
окна из-за сложностей с 

доставкой, связанных с 
санкциями, роста цен на 
сырьё и комплектующие. 
Кроме того, у производи-
телей на складах остались 
старые запасы, закуплен-
ные по более высоким це-
нам. Пока их не продадут, 
цены не снизятся.

Но есть и факторы, ко-
торые могут привести к 
снижению цен на окна. И 
прежде всего это растущий 
курс рубля.

Развивать 
собственное 
производство

Приличную долю в 
стоимости окон занима-
ет фурнитура — 20-25%.

В Ассоциации продав-
цов и производителей 
оконной и дверной фур-
нитуры сообщили, что за 
первые пять месяцев это-
го года стоимость окон-
ной фурнитуры вырос-

ла в среднем на 10-20%. 
За прошлый год рост 
был примерно тот же — 
15-20%.

Основная причина — 
рост стоимости сырья. 

— В текущей ситуации, 
безусловно, будет самым 
активным образом разви-
ваться производственная 
база в России, — уточни-
ли в ассоциации.

Анна 
ФОМИНА

ПОТРЕБИТЕЛЬСКАЯ КОРЗИНА

Основное подорожание 
было в прошлом 
и позапрошлом годах

Повлияют ли санкции на рынок 
пластиковых окон?

Стоимость стеклопакетов 
снижается

В Хорошёвском откроется ярмарка в стиле «Ампир»
В середине июня напро-

тив дома 2 на проезде Бе-
рёзовой Рощи откроет-
ся межрегиональная кру-
глогодичная ярмарка. Она 
здесь была и раньше, с 2016 
года, но в этом году нача-
лась её реконструкция.

— Прежняя ярмарка про-
стояла более пяти лет. На 
сегодня в городе действу-
ет новая концепция поме-
щений межрегиональных 
ярмарок, поэтому было 
принято решение о ре-
конструкции павильона, 
— пояснил заместитель гла-
вы управы Хорошёвского 
района Дмитрий Фомичев.

В ГБУ «Московские яр-
марки» сообщили, что ме-

жрегиональные ярмарки 
строят в разных архитек-
турных стилях: «Франция», 
«Япония», «купеческий», 
«средневековая готика» и 
других.

Для ярмарки в Хорошёв-
ском районе был выбран 
стиль ампир. Так решили 
жители, голосовавшие на 
портале «Активный граж-
данин». Этот стиль отсыла-
ет к традициям советского 
строительства 40-50-х го-
дов прошлого века, к ста-
линским высоткам. Стиль 
отражён, например, в ко-
лоннах и шпилях ярмарки.

На ярмарке, как и до ре-
конструкции, будут прода-
вать овощи и фрукты, мёд, 

свежие мясо и рыбу, колба-
сы и деликатесы, молочную 
продукцию, кондитерские 
изделия, хлеб, бакалею из 
всех регионов России. Па-
вильон оснащён всем необхо-
димым торговым и холодиль-
ным оборудованием, а также 
системами вентиляции, ото-
пления, кондиционирова-
ния, видеонаблюдения.

До реконструкции здесь 
было 50 торговых мест. 
Сейчас будет меньше — 
30. Зато для посетителей и 
продавцов откроется кафе.

Работать ярмарка будет 
ежедневно с 10.00 до 20.00, 
понедельник — санитар-
ный день.

Анна ФОМИНА

В двушке без балкона сейчас можно 
поменять окна примерно за ту же 

сумму, что и в прошлом году

Стиль постройки выбрали 
жители на портале 
«Активный гражданин»
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Ч
истка столич-
ных водоёмов 
— дело мутор-
ное, но необ-
ходимое. В се-

зон — с апреля по ноябрь 
— делают это раз в неде-
лю. Если перестать регу-
лярно убирать водоросли 
и прочий мусор, то город-
ской водоём быстро пре-
вратится в помойку. Как 
очищают пруды, а также 
что интересного вылавли-
вали из них во время ра-
бот, узнал корреспондент 
«Севера столицы».

Брёвна ловят 
крюком-«кошкой»

Работами по очистке по-
давляющего большинства 
водоёмов Москвы зани-
маются сотрудники ГУП 
«Мосводосток». С масте-
ром эксплуатационного 
гидротехнического райо-
на №3 Вадимом Демиден-
ко и его бригадой из четы-
рёх человек мы встреча-
емся на берегу Большого 
Ангарского пруда. В Се-
верном округе эти ребята 
следят за чистотой Ангар-
ских, Дегунинского пру-
дов, реки Лихоборки и ру-
чья Коровий Враг. Брига-
да переезжает от объекта к 
объекту на грузовой маши-
не: инвентаря у них много, 
включая вёсельную лодку. 

Специалисты ходят по 
берегу, веерными граб-
лями сгребают водорос-
ли, мусор и кладут их в 
большие чёрные пакеты. 
Потом отвозят на базу 
Мосводостока. А там от-
правляют на сортировку 
и утилизацию.

— Именно у берегов 
скапливается больше все-

го отходов и водорослей. 
Вообще, в начале лета рас-
тительности не много, ми-
нут за сорок можем весь 
пруд обойти. Зато осенью 
иногда тратим не один 
час, ведь в это время во-
доросли со дна выраста-
ют настолько, что пока-
зываются над водой. Тог-
да коллеги садятся в лодку 
и срезают их ручной ко-
силкой, — рассказывает 
Вадим. — Иногда круп-
ный мусор цепляем крю-
ком-«кошкой».

Не только 
у берега

В центре пруда располо-
жен островок. К нему тоже 
прибивает мусор, поэтому 
двое уборщиков спускают 
на воду лодку, берут граб-
ли, мешки и плывут к бе-
регу островка.

— Частенько, особенно 
после выходных и празд-
ников, там собирается 
много бутылок, окурков, 
пластиковых стаканчи-
ков. Всё потому, что неко-

торые любят устроить на 
островке пикник, — го-
ворит Вадим Демиденко.

Помогли птенцу
Но это не сравнить с 

тем, что во время работ 
находили раньше, от-
мечает один из уборщи-
ков, Максим. Он работа-
ет здесь около 15 лет.

— Однажды в москов-
ском пруду нашли маши-
ну, а внутри были погиб-
шие люди. А ещё, тоже дав-
но это было, в дегунин-
ском водоёме обнаружили 
настоящую мину времён 
Великой Отечественной 
войны. Тогда пришлось 
вызвать сапёров, — вспо-
минает он. — Находили и 
оружие, и различную бы-
товую технику. Недавно 
достали два айфона. Вер-

нуть хозяевам не смогли, 
потому что они были без 
сим-карт и полностью от-
форматированные. Зато 
работали прекрасно.

Бывают и другие не-
стандартные ситуации. 
Недавно на одном из пру-
дов бригада Вадима Деми-
денко спасла утёнка.

— За решёткой подзем-
ного коллектора мы уви-
дели утёнка, который не 
мог выбраться, потому что 
выход перекрыла упавшая 
ветка берёзы. Мама-утка 
вместе с выводком тоже 
ничего не могла сделать. 
Мы как ветку убрали, 
мама сразу нахохлилась, 
заважничала и уплыла с 
утятами по своим делам, — 
рассказывает Вадим Деми-
денко. — Мелочь, а прият-
но, что кому-то помогаем.

Михаил КОФАНОВ

Как чистят городские водоёмы и что при этом находят

Если перестать убирать 
водоросли и мусор, 
водоём быстро 
превратится в помойку

Нашли в пруду два айфона
В районе Аэропорт 
пострадала 
велосипедистка

Около 7 часов вечера 26 
мая 33-летний мужчина ехал 
за рулём такси «Хёндай» по 
улице Академика Ильюш-
ина со стороны Планетной 
улицы в направлении улицы 
8 Марта. Напротив дома 16 
на улице Академика Илью-
шина машина совершила 
наезд на велосипедистку — 
29-летнюю женщину, которая 
пересекала проезжую часть 
по нерегулируемой «зебре». 
По словам водителя, на пере-
ходе она не спешилась. По-
страдавшую увезли в боль-
ницу с подозрением на пе-
релом позвоночника.

Не пропустил 
«Фольксваген» 
на Ижорской

27 мая вечером, в полови-
не одиннадцатого, 30-летний 
мужчина, управляя фурго-
ном ГАЗ, выезжал с АЗС на 
Ижорской улице. Совершая 
левый поворот в зоне дей-
ствия знака «Движение на-
право», грузовик столкнул-
ся с «Фольксвагеном». Из-за 
столкновения фургон опроки-
нуло на бок. Пострадал толь-
ко водитель «Фольксвагена»: 
у мужчины закрытая череп-
но-мозговая травма, сотрясе-
ние мозга и перелом рёбер.

Сбил маму 
с ребёнком 
в Коптеве

Вечером 27 мая, около по-
ловины седьмого,  автомобиль 
«Дэу» двигался по двору дома 
77, корп. 1, на Большой Ака-
демической улице в сторону 
Северо-Восточной хорды. За 
рулём был мужчина 26 лет. У 
1-го подъезда водитель наехал 
на женщину с коляской. 11-ме-
сячная девочка получила уши-
бленную рану головы и была 
госпитализирована.

ОГИБДД УВД по САО

ДТП

Сейчас водорослей пока немного

Утка бегала по дороге и громко крякала

Семеро спасённых утят 
— таков итог вечернего 
выезда расчёта аварий-
но-спасательного отряда 
№2 Пожарно-спасатель-
ного центра Москвы. 

В службу «112» обратил-
ся очевидец и сообщил, 
что рядом с автобусной 
остановкой «Улица Все-
волода Вишневского» бе-
гает огарь, громко кряка-
ет — было похоже, что это 

мать, потерявшая детей.
— Утята действитель-

но обнаружились — под 
решёткой ливневой ка-
нализации. Очевидцы 
не смогли самостоятель-
но извлечь птиц. Работ-
ники отряда достали се-
мерых птенцов и верну-
ли их маме-утке. Утята 
не пострадали. На спасе-
ние птиц ушло не больше 
15 минут, — рассказали 
в пресс-службе Департа-
мента ГОЧСиПБ.

Хоть и основная рабо-

та отряда — спа-
сение людей, со-
трудники не раз 
приходили на по-
мощь братьям на-
шим меньшим. В 
копилке их историй 
спасение запутавшегося 
в леске стрижа, вытащен-
ная из проруби собака, го-
лубей спасали из венти-
ляций, а уж сколько ко-
шек с деревьев снимали 
— не счесть.

Татьяна 
ЯКОВЛЕВА

В Тимирязевском спасли 
провалившихся в ливнёвку утят
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с одним из утят
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Ж
ительницу округа 
обманули дваж-
ды: сначала но-
вый знакомый, 
который не вер-

нул долг, потом адвокаты, кото-
рых она наняла, чтобы вернуть 
деньги. Корреспондент «Севера 
столицы» выяснила, как загова-
ривали зубы женщине и как дей-
ствовать при взыскании долгов, 
чтобы не лишиться сбережений.

Занял деньги — 
и исчез

У Лидии Ивановны (имя изме-
нено) с улицы Алабяна знакомый 
попросил 200 тыс. рублей в долг: 
он рассказал, что его сын сломал 
руку — требуется срочная опера-
ция. Женщина сняла часть накоп-
лений, что остались после смер-
ти мужа, и отдала знакомому. Тот 
дал расписку, что всё вернёт через 
месяц, и испарился.

— Потом знакомый попросил 
перенести срок оплаты, а потом и 
вовсе перестал выходить на связь, 
— рассказала Лидия Ивановна.

Могла лишиться 
квартиры

Тогда пенсионерка решила об-
ратиться к юристам, чтобы они по-
могли вернуть долг. Фирму выбра-
ла в Интернете. Сначала заплати-
ла 55 тысяч. Спустя месяц — ещё 
177 тысяч. Кроме того, женщине 
дали подписать доверенность, что-
бы представители фирмы могли 
представлять её интересы в суде.

— Я пошла заверять документ 

у нотариуса, но та отказалась его 
оформлять. Оказалось, что если 
подпишу, то меня могут оставить 
без квартиры. Это стало шоком, — 
говорит пенсионерка.

Очередная беседа с юриста-
ми закончилась новым счётом — 

284 тысячи. На этом сбережения, 
которые Лидия Ивановна плани-
ровала потратить на операцию на 
глазах, закончились.

На счетах 
оказалось пусто

Но кое-что юристы всё-таки 
сделали: съездили вместе с пен-
сионеркой в полицию, и она на-
писала на должника заявление. 
Телефонный звонок от право-
охранителей во время проверки 
привёл его в чувство: через месяц 
он вернул деньги.

Теперь жительница Сокола об-
ратилась к юристам, которые обе-
щали вернуть ей почти полмилли-
она: деньги-то брали в качестве 

гарантии. Когда этого не прои-
зошло, женщина уже сама пошла 
писать заявление, и по решению 
Мосгорсуда компания должна 
была вернуть ей деньги. Но юри-
дический адрес фирмы был в дру-
гом регионе. По словам женщи-
ны, местные приставы не нашли 
на счетах денег и отчитались, что 
производство выполнить невоз-
можно… Дело зашло в тупик, и 
на данный момент ситуация не 
развивается.

Светлана РАВЕНСКАЯ

Магазин 
на Яхромской 
ограбили дважды

В Дмитровском районе 
в магазин ворвались трое 
мужчин с ножами и стали 
угрожать продавцам, попут-
но опустошая полки. Как вы-
яснило следствие, этот ма-
газин уже грабили, причём 
эти же самые люди.  Во вре-
мя обысков в квартирах по-
дозреваемых нашли и изъя-
ли ножи, бейсбольную биту, 
одежду и рации.

Суд вынес приговор 
взяточнику

Бывший оперуполномо-
ченный, уволенный из по-
лиции, признан виновным 
в том, что получал деньги 
за то, чтобы не возбуждать 
уголовные дела. Тимирязев-
ский суд приговорил муж-
чину к 7 годам 6 месяцам 
лишения свободы с отбы-
ванием наказания в испра-
вительной колонии строго-
го режима и лишил права 
занимать должности в пра-
воохранительных органах.

Обчистила 
пенсионерку

Тимирязевский суд вынес 
приговор женщине, похитив-
шей у 92-летней жительницы 
дома на Бескудниковском 
бульваре 400 тыс. руб лей. 
Под предлогом помощи по 
хозяйству она узнала, где 
лежат деньги. Злоумышлен-
ница не ожидала, что в квар-
тире бабушки есть видеока-
меры, установленные род-
ственниками. Женщина осу-
ждена на 3 года колонии и 
штраф 25 тыс. рублей.

Ирма 
КОТИЯР

ХРОНИКА Подписала бумаги не глядя
Пенсионерка отдала жадным юристам полмиллиона, 
чтобы выбить долг 200 тысяч

Звонок 
из полиции 
привёл парня 
в чувство, 
и он вернул 
деньги

Изучите отзывы
В Прокуратуре САО пояснили: как 

правило, судебное решение должно 
быть исполнено в течение двух ме-
сяцев с момента возбуждения ис-
полнительного производства.

Если заявитель не согласен с 
действиями приставов, можно по-
дать жалобу в прокуратуру или в 
вышестоящий отдел службы су-
дебных приставов. 

Решение о взыскании задолжен-
ности может быть не исполнено 
при отсутствии имущества, денег 
и доходов у должника. Тогда он 
может быть привлечён к админи-
стративной или уголовной ответ-
ственности.

А при выборе юридической фир-
мы в прокуратуре советуют внима-
тельно изучить отзывы о ней, дли-
тельность её работы, учитывать 
специализацию. Полезно знать, 
как давно получен статус конкрет-
ного адвоката, приостанавливался  
ли он или прекращался.

СОВЕТ СПЕЦИАЛИСТА
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ПОДДЕРЖИМ!

ПОМОГИ ДРУГОМУ

Б
лаготворительная 
организация «Ноч-
лежка», которая на-
ходится в районе 
Беговой, помога-

ет бездомным людям. Разда-
ёт одежду, обувь, еду и средства 
гигиены, оказывает социаль-
ную и юридическую помощь. 
Жители САО могут стать во-
лонтёрами фонда или помочь 
вещами.

Вернуться 
к обычной жизни

— Более 30 лет мы помогаем 
бездомным выбраться с ули-
цы и встать на ноги, — расска-
зывает директор московского 
филиала организации Дарья 
Байбакова.

«Ночлежка» реализует раз-
ные проекты. Один из них — 
«Ночной автобус», который по 
будням приезжает на Ярослав-
ский вокзал и в Новогиреево. 
Там бесплатно дают горячую 
еду, консультируют, оказывают 
первую доврачебную помощь. 
В помещении на Бумажном 
проезде бездомные могут по-
лучить одежду и обувь, сред-
ства гигиены. Там же есть «Не-
равнодуш»: можно бесплатно 
помыться, постирать и высу-
шить вещи.

Специалисты «Ночлежки» 
помогают восстановить доку-
менты, оформить инвалид-
ность и пособия, устроиться на 
работу или в интернат, оспо-
рить мошеннические сделки с 
недвижимостью.

Координатор Полина
Студентка медицинско-

го вуза Полина Дудина при-
еха ла из Красноярского 
края. Она учится, работает 
в НИИ, в будущем собира-
ется заниматься наукой. Де-
вушка волонтёрит уже не-
сколько лет. В пандемию 
покупала и приносила про-

дукты пенсионерам домой. 
Потом нашла «Ночлежку» и 
стала помогать бездомным.

Начинала волонтёром на 
пункте выдачи, который ра-
ботал через «Ночной автобус», 
сейчас — координатор пункта 
выдачи бездомным одежды и 
средств гигиены на Бумажном 
проезде. Но продолжает выез-

жать с «Ночным автобусом» в 
качестве медика, делает пе-
ревязки, обрабатывает раны, 
раздаёт еду, формирует набо-
ры для бездомных и т.д.

Нужны рюкзаки 
и обувь

Стать волонтёром «Ночлеж-
ки» может любой желающий 
в возрасте от 18 лет. Для этого 
надо заполнить анкету на сай-
те. С кандидатом свяжется ко-
ординатор, подключит к рас-
сылке для волонтёров.

«Ночлежке» нужны добро-
вольцы для помощи в «Ночном 
автобусе», пункте выдачи, «Не-
равнодуше», требуются автово-
лонтёры, фотографы и дизай-

неры, чтобы делать, например, 
листовки. В «Ночлежке» любой 
человек сможет найти себе дело 
по душе и с удобным графиком.

Можно принести и вещевую 
помощь.

— Сейчас из вещей всегда нуж-
ны рюкзаки, куртки и  летняя 
обувь для мужчин. Обувь 
41-го размера и больше, куртки 
48-го размера и больше. Вещи 
и обувь должны быть целыми 
и чистыми, с работающими за-
стёжками и молниями, — гово-
рит Полина.

Анна 
ФОМИНА

Вещи принимают по адресу 
«Ночлежки»: 
Бумажный пр., 2/2, стр. 6. 
Сайт: moscow.homeless.ru

Нужны волонтёры, чтобы 
раздавать еду на улице
Жители САО могут помочь бездомным встать на ноги

«Ночлежка» 
предложит 
дело по душе 
с удобным 
графиком

Православная служба «Милосер-
дие» продолжает сбор гуманитар-
ной помощи вынужденным пере-
селенцам из Донецкой и Луганской 
народных республик и с Украины. 
Присоединиться могут и жители 
Северного округа.

— Беженцам особенно нужны 
продукты, бытовая химия, вещи 
первой необходимости: запасы ис-
сякли, требуется пополнение. Нуж-
на бытовая техника, даже бывшая 
в употреблении, но работающая, а 
также постельные принадлежности 
и бельё, кухонная утварь, канцеляр-
ские товары для детей, — говорит 
координатор волонтёров Мария 
Меринова. — Ежедневно в нашем 
штабе помощь получают от 150 до 
300 человек, мы регулярно отправ-
ляем помощь в регионы.

Прежде всего беженцам нуж-
ны крупы, консервы, раститель-
ное масло, детское питание. Требу-
ются мыло, зубные щётки и паста, 
памперсы, стиральные порошки, 
туалетная бумага.

Ольга Зимина из Савёловского 
района принесла детское питание, 
памперсы для малышей, карандаши 
и фломастеры, раскраски и альбомы.

— Сегодня 1 июня — День защиты 
детей. Хочу помочь ребятишкам из 
Донбасса — малышам и детям по-
старше, — говорит Ольга.

Кроме того, беженцам нужны 
кастрюли, сковородки, тарелки, 
стаканы, одеяла, подушки, новое 
постельное бельё, электрические 
чайники. Из особых нужд — сти-
ральная машина, пылесос, ноут-
бук, шкаф, смартфон для инва-
лида 1-й группы по зрению, гла-
дильная доска, сушилка для бе-
лья. Для детей нужны самокаты, 
ролики, детские кроватки и про-
гулочные коляски.

По словам Марии Мериновой, 
одежду пока не принимают: со-
бранного достаточно. Требуются 
волонтёры на разгрузку машин, ав-
товолонтёры, добровольцы для сор-
тировки помощи и формирования 
наборов для беженцев. Также нуж-
ны услуги парикмахеров.

Приглашают добровольцев, гото-
вых работать в штабе: регистриро-
вать людей, информировать, кон-
сультировать. А также тех, кто мо-
жет занять детей, пока взрослые за-
няты: поиграть, порисовать и т.д.

Стать волонтёром может любой 
человек с 18 лет. Желающие могут 
заполнить анкету, затем пройти со-
беседование в штабе.

Анна ФОМИНА

Пункт сбора продуктов: 
2-й Кадашёвский пер., 7 

(открыт ежедневно с 10.00 до 19.00), 
тел. (499) 961-0150. Список 
необходимого есть на сайте diaconia.ru

Давайте поможем друг другу!
Если кто-то бескорыстно помог вам, если кому-то 
помогли вы, напишите нам об этом. Есть ещё много людей, 
которым нужна помощь!

Присылайте письма на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru (в теме укажите: «Север столицы»)

Полина Дудина — координатор пункта выдачи бездомным 
одежды и средств гигиены на Бумажном проезде

Беженцам 
из Донбасса 
собирают 
продукты
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Для школьников, 
которые оста-
лись в июне в 
городе, газета 
«Север столи-

цы» подготовила подборку 
бесплатных мастер-клас-
сов и занятий.

Настолки 
с ровесниками

В семейном центре САО 
на Карельском бул., 21, 
стр. 1, всё лето будут ра-
ботать театральная студия, 
каратэ и арт-студия (здесь 
обучают технике право-
полушарного рисования).

Также в семейном цен-
тре популярностью поль-
зуется игротека. Раз в неде-
лю, по средам, можно по-
играть в настольные игры 
«Манчкин», «Имаджина-
риум», «Доббль» и другие.

— Мы разделяем детей на 
группы, и это понятно: то, 
что интересно шести-се-
милетним, вряд ли увлечёт 
ребят постарше. У подрост-
ков вообще свой круг обще-

ния, и они не придут вто-
рой раз, если окажутся в 
одной группе с младшими 
детьми. Ко всем нужен свой 
подход, — рассказала заве-
дующая отделением ком-
плексной помощи семьям 
с детьми семейного центра 
САО Анастасия Токмакова. 
— Все занятия проходят по 
будням и без присутствия 
родителей.

Расписание занятий 
можно узнать 
по тел. (495) 485-1181.

Оригами и зумба
В июне начнутся трёх-

дневные мастер-классы в 
доме культуры «Восход» на 
ул. Маршала Федоренко, 
2, корп. 2. С 20 по 22 июня 
ребята будут обучаться ис-

кусству оригами, а с 27 по 
29 июня — зумбе.

— На зумбу надо с со-
бой взять удобную обувь 
и спортивную одежду, — 
пояснила художественный 
руководитель ДК «Восход» 
Елена Балшат.

Все занятия будут на-
чинаться в 16.00. Запись 
по тел. (495) 486-7371.

Вокал 
от педагогов 
«Вымпела»

Спортклуб «Вымпел» в 
июне предлагает занятия 
по вокалу и бадминтону два 
раза в неделю (Ленинград-
ское ш., 98, корп. 1), а так-
же принять участие в твор-
ческой мастерской (Фести-
вальная ул., 41, корп. 3).

— Так как занятия будут 
проходить на постоянной 
основе, нужно записаться 
в группы заранее и запол-
нить документы, — отме-
тили в спортклубе. — Заня-
тия по бадминтону прохо-
дят в выходные дни в пар-
ке на Левобережной улице, 
напротив дома 11, строе-
ние 3. Ракетки лучше при-
нести с собой.

Запись по тел. 
(499) 458-5897.

Футбол 
на 
спортплощадке

На трёх площадках Се-
верного округа всё лето бу-
дут проходить тренировки 
городского проекта «Мой 
спортивный район». Есть 
занятия для детей и взрос-
лых. Для детей сейчас фор-
мируются группы от 6 до 13 
лет и от 14 лет для занятий 
по футболу, волейболу и 
бадминтону.

— Юных спортсменов 
познакомят с основны-
ми правилами игр и на-

учат применять получен-
ные знания на практике. 
А спортсменов из старшей 
группы познакомят с более 
сложными приёмами, ко-
торые они смогут отрабо-
тать во время дружеских 
соревнований, — отмети-
ли организаторы проекта.

Поиграть можно на 
спортплощадках в Беговом 
(Ленинградский просп., 33, 
корп. 1), Хорошёвском (Хо-
дынский бул., 17) и Бескуд-
никовском (Бескудников-
ский бул., 25, корп. 4).

Запись на сайте 
moysportrayon.moscow.
sport.

Кроме того, в парке 
«Ходынское поле» в зда-
нии культурно-досугового 
центра по понедельникам и 
субботам работает театраль-
ная студия, по понедельни-
кам и средам — секция по 
капоэйре, по вторникам и 
воскресеньям — эстрадный 
вокал. Занятия будут инте-
ресны детям от 6 до 17 лет. 

Запись по тел. 8-903-
597-5432.

Ольга КАЛИНКИНА

Научат петь и играть 
в бадминтон
Чем бесплатно заняться на каникулах 
в июне в городе

В центре на Карельском 
бульваре по средам 
играют в настольные игры

Ответы на судоку со стр. 17

Сын стал 
неуправляемым

Мы с мужем раз-
велись, и это 
сильно повлияло 

на нашего сына-подрост-
ка. Он буквально неуправ-
ляем, с ним сложно дого-
вориться о чём-то. Как 
найти общий язык с сы-
ном?

Елена, Дмитровский район

Отвечает 
психолог се-
мейного цен-
тра САО Со-
фья Бель-
ская:

— Нуж-
но понять, в 
чём именно 
не управляем ваш сын: он гру-
бит, курит, отказывается вы-
полнять работу по дому? Опре-
делив, какое поведение явля-
ется нежелательным, подкреп-
ляйте желаемое поведение и 
игнорируйте проблемное. То 
есть хвалите и замечайте то, 
что ребёнок делает хорошо, 
даже если это несложные дей-
ствия, если вы злитесь и вам 
непросто хвалить сына.

Хорошо, что вы предпола-
гаете, в чём причина видимых 
перемен. Однако не забывай-
те, что у сына подростковый 
возраст и, помимо развода ро-
дителей, у него немало соб-
ственных проблем. А значит, 
поведенческие изменения 
не обязательно только лишь 
следствие переживаний из-за 
расставания родителей.

Общая рекомендация: на-
лаживайте контакт с сыном. 
Пусть он поймёт, что может 
вам доверять. Реализовать 
это на практике сложно, осо-
бенно, если отношения в 
фазе обострения. Получить 
конкретные советы можно у 
психолога, а ещё нелишне по-
общаться с мамами, у которых 
возникают аналогичные про-
блемы. Возможно, что вопрос 
не в том, что вы не знаете, как 
воспитывать сына, а в том, 
что вы остаётесь на едине со 
своей проблемой в сложной 
жизненной ситуации. 

Клуб осознанного родительства 
семейного центра САО: 
Карельский бул., 21, корп. 1, 
тел. (495) 485-1181

НА ПРИЁМЕ 
У ПСИХОЛОГА
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Все новости округаежедневно на сайте severstolici.ru

Не принесли 
очередной 

номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра 

редакции 
(499) 647-6828

Занятия по бадминтону 
проходят в выходные в парке 

на Левобережной улице

Подростки собираются 
отдельно от малышей
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В ДОБРЫЕ 
РУКИ

Питомцы 
ждут хозяев!

В муниципальном прию-
те САО для бездомных со-
бак «Химки-2» в Молжани-
новском живут сотни собак. 
Каждый день они ждут, что 
их заберут домой новые хо-
зяева. Если вы мечтаете о 
четвероногом друге, воз-
можно, найдёте его имен-
но здесь! Для этого нужно 
приехать в приют. Как до 
него добраться, волонтёр 
объяснит по телефону. Что-
бы забрать собаку, понадо-
бится паспорт для оформ-
ления договора ответствен-
ного содержания.

Потапу Потапычу около 
3 лет. У него густая длин-
ная шерсть. Обожает про-
гулки и ладит с собаками. 
Прекрасный компаньон. 
Здоров, привит, кастриро-
ван. Есть ветпаспорт.

Мустангу  3  года, 
55 см в холке. Пёс контакт-
ный, послушный, добрый и 
весёлый. Счастлив, когда 
его берут гулять. Он мог 
бы стать добрым другом и 
защитником вашей семьи. 
Здоров, привит.

Ирина 
ЛЬВОВА

Тел. волонтёра 8-916-
830-7656, Алиса. Фото 
предоставлены волонтёром. 
Сайт: getsuperdog.ru

СПОРТ

С 
тремя кубками 
вернулась с не-
давно прошед-
шего в Москве 
Кубка России 

по вольтижировке мастер 
спорта, участница сбор-
ной России Карина Доро-
шенко, живущая на ули-
це Зои и Александра Кос-
модемьянских. На Кубке 
России она заняла первые 
места в индивидуальном, 
парном и групповом зачё-
тах. Карина поделилась с 
«Севером столицы» инте-
ресными фактами о лоша-
дях и о конном спорте.

Лучший диаметр 
для манежа

Вольтижировка — один 
из видов конного спорта, в 
котором наездник совер-
шает на лошади разные 
трюки, например стойку 
на руках или ногах, шпагат, 
— появилась благодаря те-
атрализованным представ-
лениям. И именно благо-
даря вольтижировке поч-
ти 250 лет назад вычислили 
лучший диаметр для цир-
ковой арены — 13 метров, 
эталонный и по сей день. 
Подбирался он прямо во 
время выступлений: было 
важно, чтобы всаднику и 
лошади было комфортно 
выполнять трюки и зрите-
лям было хорошо их видно.

Свои Игры
В современных Олимпий-

ских играх конный спорт 
представлен конкуром, вы-
ездкой и троеборьем, а ведь 
в этом виде спорта больше 
10 дисциплин.

— В 1920-х на Играх по-
явилась вольтижировка. 
Но её быстро убрали из-
за обязательной програм-
мы: всадники выполняли 
одну и ту же предписан-
ную правилами програм-
му с несложными трюка-

ми — зрителям это оказа-
лось неинтересно.

В 1990 году Междуна-
родная федерация кон-
ного спорта решила ор-
ганизовать свои, исклю-
чительно конные Игры. 
Они проводятся тоже раз 
в четыре года.

Пенсионеры-
терапевты

Лошадей, завершивших 
спортивную карьеру, кон-
носпортивные клубы ча-
сто обеспечивают рабо-
той другого толка — это 
иппотерапия, или лоша-
диная терапия.

— Лошади-ветераны на-
много спокойнее и терпе-
ливее молодых, ведь за 
свою жизнь они успели по-
знакомиться со многими 
всадниками и научились 
адекватно реагировать на 
резкие движения или гром-
кие звуки, из-за которых 
неопытная лошадь может 
дёрнуться, встать на дыбы 
и даже понести, — заметила 
вольтижировщица.

Тоска — только 
по сородичам

— Лошади совсем не спо-
собны на такие сложные 
эмоции, как любовь.  Мак-
симум — умеренная при-
вязанность к человеку, ко-
торый за ней ухаживает и 
кормит её. И точно так же 
она с лёгкостью привяжет-
ся к другому человеку, если 
первый её покинет. Зато и 
обиду долго не держит. Ис-
пытывать какие-то чувства 
и тоску лошади могут лишь 
в отношении своих соро-
дичей, но никак не пред-
ставителей нашего вида, 
— говорит Карина.

Мария ГОРБУНОВА

Лошади не умеют 
долго обижаться

Окружной спортивный 
праздник «Спорт против 
наркотиков» пройдёт 
12 июня на территории 
футбольных полей в пар-
ке Дружбы (Фестиваль-
ная ул., 4б). Управление по 

развитию массового спор-
та в САО проведёт сорев-
нования по настольному 
теннису (мужчины, жен-
щины 18-65 лет), соревно-
вания по дартсу (юноши, 
девушки 10-17 лет; мужчи-

ны, женщины 18-75 лет), 
соревнования «Весёлые 
старты» (мальчики, девоч-
ки 5-14 лет), соревнования 
по шахматам (мужчины, 
женщины 18-80 лет), со-
ревнования по перетяги-

ванию каната (мужчины, 
женщины 16-55 лет).

Регистрация в день со-
ревнований с 11.00 до 
11.30. Начало в 12.00. Для 
участия нужны документ, 
удостоверяющий лич-

ность, медицинский до-
пуск, спортивные форма 
и обувь.

Мила РЯБИНИНА

Тел. 8-916-185-6559, 
Майя Солдатова

На Фестивальной пройдёт спортивный праздник

На Кубке России 
Карина заняла 

три первых места

Благодаря вольти жировке 
определили 
лучший диаметр 
для цирковой арены

24-летняя Карина Доро-
шенко занимается конным 
спортом больше 12 лет.

— Как и многие другие 
дети, в 12 лет я очень люби-
ла лошадей. И тут конным 
спортом начала занимать-
ся моя двоюродная сестра. 
Я сразу же начала упраши-
вать маму отдать на него и 
меня, — вспоминает девуш-
ка. — В молодости она уха-
живала за лошадьми Тими-

рязевской академии и ино-
гда ездила на них верхом, 
поэтому идея ей понрави-
лась.

А спустя год в клубе, где 
Карина занималась верхо-
вой ездой, её заметил тре-
нер сборной России по воль-
тижировке и предложил по-
пробовать этот вид конного 
спорта. И убедившись в на-
личии у неё таланта, пригла-
сил в сборную.

Тренер увидел талант 
и пригласил в сборную

Пять интересных фактов о конном спорте 
от чемпионки из Войковского
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У 
моря, на даче 
или на берегу 
столичного 
водоёма мо-
сквичи поль-

зуются любой возможно-
стью позагорать, даже пре-
красно зная о вреде уль-
трафиолета. Как получить 
пользу от солнечных лучей 
и защититься от их нега-
тивного воздействия, рас-
сказала Юлия Мосунова, 
врач-дерматолог, косме-
толог, трихолог филиала 
«Тимирязевский» Москов-
ского центра дерматологии 
и косметологии.

Москвичи 
выглядят моложе

В столице принято жало-
ваться на отсутствие солн-
ца, а между тем в этом есть 
положительные моменты.

— У людей, которые жи-
вут в северных регионах, на 
5% ниже риск развития ме-
ланомы, чем у южан, — го-
ворит Юлия Мосунова. — 
У тех, кто часто находится 
под прямыми солнечными 
лучами, раньше наступа-
ет старение кожи, появля-
ются пигментные пятна и 
глубокие морщины. Про-
исходит это из-за того, что 
ультрафиолет повреждает 
ДНК клетки и коллагено-
вые волокна.

Крем нужен 
круглый год

Но даже когда солнце 
прячется за тучами, оно 
продолжает угрожать на-
шему здоровью.

— Существует сред-
неволновое — UVB — и 
длинноволновое — UVA 
— ультрафиолетовое излу-
чение, — продолжает дер-
матолог. — Лучи спектра В 
активны и наиболее опас-
ны, когда солнце находит-
ся в зените. Длинные лучи 
спектра А более коварны: 
они с нами круглый год, в 
любую погоду, от рассвета 
и до заката. Эти лучи про-
никают через одежду, через 
стекло, медленно повре-
ждая глубокие слои кожи, 

вызывая её преждевремен-
ное старение и появление 
новообразований, в том 
числе и меланомы.

Снизить негативное 
воздействие как средних, 
так и длинных лучей по-
может солнцезащитный 
крем. Врач призывает всех 
пользоваться им круглый 
год: даже в пасмурную по-
году следует наносить его 
хотя бы на лицо, а в идеале 
— на все открытые участ-

ки тела. В магазинах про-
даётся одеж да с защитой 
от ультрафиолета — при-
смотритесь, если едете в 
отпуск в южные регионы.

Отражают 
и поглощают

— Выбирайте крем, ко-
торый защищает и от UVA, 
и от UVB. Для юга фактор 
защиты SPF должен быть 
максимальным — не мень-
ше 50, для средней полосы 
хватит и 30, — объясняет 
Юлия Мосунова.

По её словам, эффектив-
ный крем должен содер-
жать в себе и физические 
фильтры, которые служат 
экранами, отражающими 
ультрафиолетовое излуче-
ние от кожи, и химические. 
Они поглощают вредное 
излучение.

— В составе ищите диок-
сид титана и оксид цинка 
— это физические филь-
тры, и химические — аво-
бензол и октокрилен, — 
говорит врач. — Если пла-

нируете купаться, то по-
купайте крем с пометкой 
«водостойкий».

Для детей используйте 
именно детский крем, а 
младенцам до трёх меся-
цев на солнце находиться 
противопоказано.

Польза тоже есть
Но всё же солнце при-

носит немало пользы, и, 
пока оно есть, нужно брать 
от него всё необходимое.

— Когда человек на-
ходится 15 минут в день 
под прямыми солнечны-
ми лучами, в его организ-
ме ускоряются обменные 
процессы, улучшаются то-
нус мускулатуры, работа 
иммунной системы, вы-
рабатывается очень нуж-
ный витамин D, — расска-
зывает Юлия Мосунова. — 
Но больше этого времени 
находиться под солнцем 
не стоит.

Конечно, для тех, кто 
приехал на море, 15 ми-
нут на пляже — слишком 
мало. Поэтому, немного 
полежав на солнце, пере-
мещайтесь под навес. А с 
11 до 17 часов, когда солн-
це наиболее активно, луч-
ше совсем не появляться 
на пляже.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Длинные лучи — 
самые коварные
Врач из САО рассказала, как избежать вреда 
и получить пользу от ультрафиолета

Больше 
15 минут 
находиться 
под 
солнцем 
не стоит

В Шереметьеве у пассажирки 
нашли драгоценности 
почти на 2 миллиона

Россиянка, прилетевшая из Азербайджа-
на, попыталась провезти, не декларируя, зо-
лотые украшения на сумму около 2 млн ру-
блей. В её чемодане инспектор обнаружил 
пять ювелирных изделий из золота 750-й 
пробы с драгоценными камнями: два кольца, серьги, колье 
и браслет. Как сообщает издание molzhaninovskievesti.ru, 
общая стоимость украшений, по оценке таможенной экспер-
тизы, составила 1,8 млн рублей.

На Смольной мужчина 
ударил ножом жену

Рядом с домом на Смольной улице пору-
гались муж и жена, мужчина несколько раз 
ударил супругу ножом в живот. По информа-
ции интернет-газеты leviy-bereg.ru, 29-летняя 
потерпевшая госпитализирована в тяжёлом 
состоянии. Её супруг задержан.

Робот-курьер спешил по делам на Соколе
Робота-курьера, который доставляет не-

большие посылки, заметили на Соколе. Об 
этом сообщили в районной группе в соцсе-
ти «ВКонтакте».

«Маленький помощник почты Сокола. Ра-
ботает и в снег, и в дождь», — написали в 
паблике.

Районное издание sokolgazeta.ru напоми-
нает: такие курьеры перевозят мелкие паке-
ты и посылки всех видов весом до 15 килограммов. Когда ро-
бот доставит посылку к подъезду, пользователю придёт про-
верочный код в СМС, который нужно будет ввести в приложе-
нии. Робот откроет крышку — и посылку можно будет забрать.

На Большом Садовом пруду 
уплыла часть пирса

На Большом Садовом пруду от лодочного 
проката оторвалась часть деревянного пир-
са, на нём был человек. Об этом очевидцы 
сообщили в социальной сети «ВКонтакте».

«Пассажира спасатели оперативно сняли 
и отвезли на сушу», — приводит слова сви-
детелей gazetakoptevo.ru.

О ЧЁМ ПИШУТ РАЙОННЫЕ 
ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯ

Все новости 
Левобережного 
района

«Север столицы» 
теперь в Телеграме!

Новости Северного округа теперь можно 
читать в мессенджере Телеграм. Здесь бу-
дут пуб ликоваться информация из вышед-
шего номера и заметки, только что напи-
санные нашими корреспондентами. Тема-
тика прежняя: общественно-политическая 
и хозяйственная жизнь Москвы и округа, 
интервью с интересными людьми, крими-
нальная хроника, афиша культурных событий. Подписаться на 
наш канал можно по ссылке t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

Смотреть здесь

Все новости 
Молжанинов-
ского района

Все новости 
района Коптево

Все новости 
района 
Сокол

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru 
chitatel@internet.ru

Москвичи пользуются любой 
возможностью позагорать, 

даже прекрасно зная о вреде 
ультрафиолета
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Юлия Мосунова, 
врач-дерматолог, косметолог, 
трихолог филиала «Тимирязевский» 
Московского центра дерматологии 
и косметологии
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В 
одном из прошлых 
номеров «Север сто-
лицы» писал о неко-
торых лентах, кото-
рые снимали на Со-

коле. О том, где располагались 
съёмочные площадки в сосед-
нем районе Аэропорт, рассказал 
историк и краевед с Авангард-
ной улицы Александр Поляков.

Любовь у стадиона
В районе Аэропорт снято не-

сколько эпизодов киноленты 
«Ещё раз про любовь» (1967 г.) 
режиссера Георгия Натансона 
по пьесе Эдварда Радзинского.

— По сюжету бортпроводни-
ца Наташа в исполнении Татья-
ны Дорониной оставляет физи-
ку Электрону Евдокимову (его 
роль сыграл Александр Лаза-
рев) записку, что встречаться 
они больше не будут. Но оба не 
выдерживают и прибегают к ус-
ловленному месту — у станции 
метро «Динамо», — рассказыва-
ет Александр Поляков. — Потом 
они будут там встречаться неод-
нократно. В кадр несколько раз 
попадает северный вестибюль 
станции и стадион «Динамо». В 
том числе и в день матча, когда 
у входа видны толпы болельщи-
ков и присматривающая за по-
рядком конная милиция. 

Влюблённые часто гуляют и 
в окрестностях стадиона.

— Например, они идут по 
ныне несуществующему буль-
вару на Ленинградском про-
спекте. Он проходил от стадио-
на Юных пионеров до станции 
метро «Аэропорт», — рассказы-
вает краевед. — Есть сцена на 

Московском аэровокзале, куда 
Электрон провожает Наташу. В 
1960-е тут можно было зареги-
стрироваться на любой рейс и 
на комфортабельном венгер-
ском «Икарусе» добраться до 
любого московского аэропор-
та. Дорога занимала не больше 
часа. Ведь пробок тогда не было!

Песня на скамейке 
в метро

В 1969 году на станции метро 
«Аэропорт» советские кинема-
тографисты вместе с коллега-
ми из ФРГ снимали эпизоды 
фильма-концерта «Москва в но-
тах» режиссёра Игоря Гостева. 
Фильм был задуман как серия 
музыкальных номеров, посвя-
щённых московским достопри-
мечательностям. В нём снима-
лись Муслим Магомаев, Эди-
та Пьеха, Людмила Гурченко.

— Певица Екатерина Шаври-
на на станции метро «Аэропорт» 
исполняла песню «Что было, то 
было». Там она сидит на скамей-
ке, рядом с которой стоят боль-
шие вазообразные урны. Сей-
час таких уже нет. А ещё в ка-
дре можно заметить мокрый пол 
и полное отсутствие пассажи-
ров. Скорее всего, эпизод сни-
мали ночью, уже после закры-
тия метрополитена, — предпо-
лагает Поляков.

Большие окна 
и много света

В районе Аэропорт и в наши 
дни часто снимают кино.

— Например, действие детек-
тивного сериала «Рая знает всё!» 

(2019 г.) режиссёров Анатолия 
Артамонова и Руслана Паушу 
происходит в провинциальном 
городке. Но парикмахерскую, в 
которой работает его главная ге-
роиня Рая Полуйчик в исполне-
нии Анастасии Веденской, сни-
мали на улице Академика Илью-
шина, — рассказал краевед.

Актер Сергей Губанов, сы-
гравший роль возлюбленного 
Раи участкового Костюкова, в 
одном из своих интервью гово-
рил, что кинематографистам 
эта парикмахерская пригляну-

лась своими большими окнами 
и обилием света. 

 — Центральную часть зани-
мали мы, для клиентов откры-
ли другой вход. Когда на улице 
перед парикмахерской выстра-
ивались вагончики съёмочной 
группы, в районе жизнь заметно 

оживлялась. И когда мы ходили 
переодеваться или на обеден-
ный перерыв, народ подходил 
— здоровались, брали автогра-
фы, разговаривали, — поделил-
ся воспоминаниями Сергей Гу-
банов.

Наталья АНОХИНА

Кинороман Дорониной 
и Лазарева снимали у «Динамо»

Станция метро 
«Динамо» — 
условное место 
героев фильма 
«Ещё раз 
про любовь»

В каких фильмах «засветился» 
район Аэропорт

Стадион «Динамо» 
можно увидеть 

в сценах фильма 
«Ещё раз про любовь» 

несколько раз

Анастасия Веденская и Сергей Губанов в сериале «Рая знает всё!»
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М
ы  у ж е 
писали о 
приклю-
ч е н и -
ях жите-

ля Левобережного района 
опытного путешественни-
ка Александра Тишкова: 
как-то он целый месяц жил 
на необитаемом острове на 
Ладоге, а потом руководил 
эвакуацией группы из Не-
пала, охваченного вспыш-
кой ковида. Александр рас-
сказал «Северу столицы» о 
трёх местах в России, по-
сещение которых запом-
нится надолго.

Подняться 
на Бзерпинский 
карниз

Если надоело лежать 
на пляже в Сочи, можно 
подняться на горное пла-
то Бзерпинский карниз, 
где можно увидеть лед-
ник и горные озёра. Туда 
попадают, поднявшись 
на подъёмнике от курор-
та  «Газпром».

— Есть варианты марш-
рутов, по которым даже с 
детьми ходят, — рассказы-
вает Тишков. — Но нужно 
брать с собой утепление: в 
горах всегда холоднее и по-
года нестабильна. Экипи-
ровку можно взять в аренду 
перед походом. Однажды 
мы возвращались из похо-
да, вышли к перевалу Се-
дому, смотрю — через горы 
летит огромная чёрная 
туча. Говорю: «Скорее от-
сюда!» Добегаем до канат-
ки, и её как раз закрывают 
из-за непогоды. Стоит тол-
па в майках и шортах, сби-
лись под навес и греются 
друг об друга, как пингви-
ны. Температура упала до 
+13, пошёл дождь… По-
смотрели мы на это и ре-
шили: идём пешком. Курт-
ки есть, если немного про-
мокнем, не страшно: мы 
люди бывалые. И на гла-
зах у изумлённой публи-

ки двинулись вниз. Через 
200 метров вышли из тучи 
и снова попали в лето. 

Возможны прогулки от 
одного дня, с палатками 
или с ночёвками в доми-
ках, самостоятельно или 
с гидом, а для экстрема-
лов есть тарзанки и обо-

рудованный скалолазный 
маршрут.

Пережить 
шторм на Ладоге

Самая раскрученная до-
стопримечательность Ка-
релии — горный парк «Ру-

скеала». Но Александр — 
поклонник отдыха на се-
верном берегу Ладоги. В 
мае-июне здесь можно 
встретить лебедей, выдр и 
даже ладожских тюленей. 
В июле-августе много гри-
бов и ягод.

— Я знаю остров с мел-
кой бухточкой, которая хо-
рошо прогревается солн-
цем, — говорит он. — Мы с 
группой на каяках пришли 
туда, искупались, постави-
ли лагерь. Но когда стемне-
ло, поднялся ветер, волны 
били так, что остров содро-
гался. Честно скажу: мы за-
нервничали, что застрянем 
надолго. Я пошёл на даль-
ний мыс, где ловил Интер-
нет, и узнал, что в шесть  
утра ожидается затишье. И 
действительно: на короткое 
время наступил штиль. С 

острова мы уходили по аб-
солютно гладкой воде, в ко-
торой отражались облака.

Неподалёку есть му-
зей-пещера «Гора филина».

— Я там узнал, напри-
мер, что в Карелии есть 
кимберлитовые трубки, 
где добывают алмазы. А 
в прошлом Карелия была 
центром жемчужного про-
мысла, — отмечает путеше-
ственник. 

Посмотреть 
на китов

На Чукотке находится 
национальный парк «Бе-
рингия». Там есть ком-
фортный гостевой сруб, 
оборудованы горячие 
источники, к услугам ту-
ристов катера и вездеходы. 

— На Чукотке сохрани-
лись шаманские петрогли-
фы, — рассказывает Алек-
сандр. — Мы отправились 
смотреть их в сопровожде-
нии егеря, потому что здесь 
встречаются и белые, и бу-
рые медведи. Приехали на 
древнюю стоянку инуитов 
— эскимосов — и в десят-
ке метров увидели росомаху 
— опасного хищника. Ро-
сомаха рассмотрела нас и 
ушла вразвалку. А евражки 
— земляные белки — очень 
милые и едят прямо из рук.

Бухта Провидения — это 
огромный и безумно кра-
сивый фьорд. Туда при-
ходят белухи с малышами 
и морские котики. Здесь 
очень много китов: я ви-
дел кита, который подплыл 
совсем близко и принялся 
чесать спину о прибреж-
ные скалы.

Галина ПОГОДИНА

От Кавказа до Чукотки

Кит подплыл 
совсем близко 
и принялся чесать спину 
о прибрежные скалы

Топ-3 места в России, где можно необычно провести отпуск

Житель Левобережного района Александр Тишков — опытный путешественник

Бухта Провидения 
на Чукотке — это 
огромный фьорд, 
в который часто 
заходят киты
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На «Ходынском 
поле» научат петь 
хором

В  п а р -
ке «Ходын-
ское поле» 
(Ходынский 
бульвар) на-
чались ре-
петиции хо-
ровых групп проекта «Мо-
сковское долголетие». Вы-
ступление состоится в День 
города. К репетициям могут 
присоединиться горожане от 
55 лет и старше. Бесплат-
ные занятия проходят по по-
недельникам, средам и чет-
вергам под руководством 
профессиональных хормей-
стеров. Запись и подробно-
сти на странице парка в соц-
сети «ВКонтакте» vk.com/
parkkhodynka

В «Искре» покажут 
мультфильмы

12 июня 
к и н о т е а т р 
сети «Мос-
кино» «Ис-
кра» (ул. Ко-
стякова, 10) 
приглашает 
на бесплатный показ мульт-
фильмов «Бременские му-
зыканты» (1969) и «По сле-
дам бременских музыкан-
тов» (1973).

Начало в 10.00. Регистра-
ция на сайте mos-kino.ru 
(раздел «Детские утренники 
«Союзмультфильма»).

В галерее «Парк» — 
выставка комиксов

В галерее «Парк» (ул. 
Немчинова, 12) открылась 
выставка комиксов «Как на 
улицах Москвы дремлют ка-
менные львы». Гости увидят 
работы студентов направле-
ний «анимация и иллюстра-
ция» и «комикс» Школы ди-
зайна НИУ ВШЭ.

Выставка будет работать 
до 19 июня. Билеты — 100 
рублей, льготный — 50 руб-
лей.

Наталья 
АНОХИНА

АФИША

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

М
узей ана-
т о м и и 
им. Б.К.
Гиндце в 
Тимиря-

зевской академии откры-
вает свои двери. До сих пор 
попасть сюда можно было 
только в составе организо-
ванной группы или будучи 
студентом академии. Те-
перь любой желающий мо-
жет записаться на бесплат-
ные сборные экскурсии.

Коровы— 
балерины

Музей анатомии — один 
из старейших в Тимиря-
зевке. Он был открыт в 
1940 году специально 
для того, чтобы студенты 
могли изучать анатомию 
животных на практике. 
Сейчас в коллекции му-
зея несколько тысяч экс-
понатов: кости, муляжи, 
макеты и т.п. Она посто-
янно пополняется.

— Экспонаты помогают 
изучать скелеты и мышцы 
животных, их пищевари-
тельную, дыхательную, 
нервную и другие систе-
мы организма, — расска-
зывает заведующая музе-
ем Нина Беляева. — То же 
самое мы предлагаем на-
шим гостям на экскурси-
ях, но только в более до-
ступной форме.

Самый древний экспо-
нат — скелет коровы на-
чала прошлого века. Все 
кости подписаны черни-
лами.

— По этому скелету мож-
но убедиться, что все коро-
вы — балерины, — смеётся 
Нина. — Их стопы припод-
няты и не касаются земли. 

А ходят они, опираясь на 
кончики пальцев, которых 
у коров только два. Копы-
та коровы — это производ-
ные от ногтей.

У дельфинов  
копыта — в ластах

Не менее удивительны 
дельфины. Оказывается, 
они, как и коровы, отно-
сятся к группе парноко-
пытных млекопитающих.

— Когда мы об этом рас-
сказываем на экскурсии, 
все гости в один голос 
спрашивают: «Где же у них 
копыта?» Копыта — в ла-
стах! Правда, назвать их ко-
пытами можно с большой 

натяжкой. По сути, это ко-
сти пальцев, — рассказы-
вает заведующая музеем. 
— Учёные доказали, что 
предки дельфинов жили 
на суше и имели общего 
предка с другими сухопут-
ными парнокопытными. 
Из ныне живущих парно-
копытных ближе других к 
ним бегемоты.

В Музее анатомии ко-
пыта дельфина не пред-

ставлены. Но зато можно 
изу чить дельфиний череп.

Храпишь? 
Проверь длину 
носа!

Нос дельфина располо-
жен вовсе не рядом с его 
ртом, а на голове, его на-
зывают дыхалом. У сухо-
путных же млекопитаю-
щих носы вытянутые, что-
бы воздух, который они 
вдыхают, успевал про-
греться и очиститься.

— Если же при отёчно-
сти носа тонкие решётча-
тые кости носовой полости 
перекрываются слизью, 
появляется храп. Длин-

ный нос в таком случае в 
помощь, потому что решё-
ток там больше, все сра-
зу не забьются. А если нос 
короткий, как, например, 
у персидских кошек или у 
собак — боксёров, буль-
догов, — то иногда вете-
ринарам даже приходится 
делать экстренные опера-
ции, чтобы животное мог-
ло дышать, — рассказыва-
ет Нина.

Наталья АНОХИНА

Музей анатомии: 
Тимирязевская ул., 44.
Записаться на экскурсию 
можно по тел. (499) 977-6452, 
или на странице музея в 
соцсети «ВКонтакте»
 vk.com/anatomy_muz

Кости расскажут обо всём

Коровы 
ходят 
на кончиках 
пальцев
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Читайте районные газеты 
в Интернете 

 Аэропорт — petrovskipark.ru
 Беговой — yamskoyepole.ru
 Бескудниковский —         

    nashebeskudnikovo.ru
 Войковский — rayonnaya- 

    nedelya.ru
 Восточное Дегунино —  

   deguninskievesti.ru
 Головинский — golovinskievesti.ru
 Дмитровский — dmitrovets.ru
 Западное Дегунино — 

   zap-degunino.ru

 Коптево — gazetakoptevo.ru
 Левобережный — leviy-bereg.ru
 Молжаниновский — 

    molzhaninovskievesti.ru
 Савёловский — 

    savelovskiyposad.ru
 Сокол — sokolgazeta.ru
 Тимирязевский — 

    razumovskiyvestnik.ru
 Ховрино — nashehovrino.ru
 Хорошёвский — 

   horoshevka-gazeta.ru

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций

(499) 647-6831
info@saonews.ru 
chitatel@internet.ru

В коллекции музея несколько тысяч 
экспонатов: кости, муляжи, макеты

Открылась запись на экскурсии в Музей анатомии на Тимирязевской
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Давайте делать 
«Север столицы» 

вместе! 
 У вас есть интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить 
проблему? 

Звоните! Пишите! 

(499) 647-6831, info@saonews.ru, 
chitatel@internet.ru

А
ктёр Алек-
сандр Пе-
сков снялся 
в 120 карти-
нах, но его 
часто вспо-

минают по одной из пер-
вых работ: в фильме «Аме-
рикэн бой» он сыграл вете-
рана войны в Афганиста-
не. С Александром удалось 
поговорить перед спекта-
клем в Театре Луны, где 
актёр служит уже 18 лет.

Пою эмоциями, 
смыслом
— Александр, как вам уда-
ётся совмещать съёмки с 
игрой в театре?

— Я очень дисциплини-
рованный человек и зара-
нее предупреждаю о съём-
ках. Если мне в киногруп-
пе сообщают, что у меня 
будут такие-то съёмочные 

дни, я об этом заблаго-
временно сообщаю в те-
атре, чтобы на эти дни не 
ставили мои спектакли 
или репетиции. Заблаго-
временно — это значит за 
полтора месяца. Если те-
атр успел дать мне распи-
сание до съёмок, то я свои 
спектакли не переношу, 
вторые составы не имею 
принципиально.
— Вы поющий актёр, и 
Театр Луны, наверное, 
интересен вам тем, что он с 
музыкальным уклоном?

— Мюзиклы на меня 
здесь никто не ставит, 
но если есть местечко в 
спектакле, подходящее по 
контексту, то я по сюжету 
что-то вкрапляю, приду-
мываю, где можно «вон-
зить» свой вокализ. Про-
фессионально я никог-
да голосом не занимал-
ся, с меня в этом смысле 

спрос небольшой. Но мю-
зикл драматического те-
атра и должен отличать-
ся от мюзиклов, которые 
играют в киноконцертном 
зале «Пушкинский», тем, 
что тут надо петь эмоци-
ями, смыслом. Считаю, 
что мне это дано. В Театр 
Луны меня пригласили, 
когда я дорабатывал де-
вятый год в Театре име-
ни Пушкина. Туда при-
шёл другой режиссёр, и я 
знал, что мне это никако-
го роста не даст. А в Теат-
ре Луны мне предложили 
ввестись в два спектакля 
— «Путешествие дилетан-

та» и «Ночь нежна». В этом 
театре меня привлекает 
фантасмагоричность ав-
торства и режиссуры.
— За что любите свою про-
фессию?

— Как говорил Пушкин, 
«над вымыслом слезами 
обольюсь». Мне с детства 
нравилось подражать ко-

му-то из актёров, увиден-
ных в кино, копировать 
кого-то, я рисовал себе 
усы, бороду, бакенбарды. 
Интересно же побывать 
тем, кем тебе не сужде-
но стать, или оказаться в 
обстоятельствах, которые 
никогда в жизни не при-
дётся пережить.

У фашизма нет 
национальности
— Не так давно на теле-
экранах прошёл сериал «По 
законам военного времени» 
с вашим участием. Чем 
запомнились съёмки?

— Если вы смотрели, 
то знаете, что я играл со-
трудника Смерша, кото-
рый работал в освобождён-
ной Пруссии. Съёмки про-
ходили в Калининграде, 
Черняховске. В массовых 
сценах участвовало мно-
го жителей этих городов, 
очень приятно было видеть 
их заинтересованность. 
Эту роль я посвятил свое-
му отцу и всем родствен-
никам, которые сражались 
с нацистами на фронтах 
Великой Отечественной 
войны. Отца призвали в 
армию в 1942 году, он не-
однократно был ранен, в 
1944 году ему ампутирова-
ли ногу. Все его младшие 
братья погибли на фронте. 
Такая же участь постигла 
маминых братьев.
— Сегодня снова приходит-
ся сражаться с нацистами…

— У фашизма нет на-
циональности, он был в 
Италии при Муссолини, 
в Германии при Гитлере, 
сейчас Украина допустила 
на своей территории воз-
рождение этой мерзости. 
Я русский человек, я гор-
жусь своими предками, 
которые в очень сложных 
условиях отстояли нашу 

Александр Песков:  
Я сидел на шпагате 
не хуже Ван Дамма
Актёр рассказал о старых и новых ролях

Роль в сериале 
«По законам военного 
времени» я посвятил 
своему отцу-фронтовику

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru 
chitatel@internet.ru
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В фильме «Америкэн бой» 
Александр Песков сыграл 
ветерана войны в Афганистане
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Предстоящие выходные 
полны событий. 12 июня 
— праздник Святой Трои-
цы, день рождения Церк-
ви. День, когда Дух Святой 
сошёл на апостолов, и они 
разительно изменились: 
обрели уверенность, бес-
страшие, стали пропове-
довать на разных языках. А 
накануне — Троицкая ро-
дительская суббота, когда 
мы будем поминать ушед-
ших от нас близких. И в тот 
же день, 11 июня, память 
святителя Луки — исповед-
ника, целителя, мыслите-
ля, одного из самых люби-
мых нами святых.

В такие дни особенно 
проявляется существо пра-
вославной веры — то, что 
она не поддаётся обычной 
логике, её можно только 
почувствовать. Как мог-
ли не слишком грамотные 
ученики Христа внезапно 
заговорить на других язы-
ках? Или другой, более 
близкий нам по времени 
факт: в 1921 году 43-летний 
доктор Валентин Войно- 
Ясенецкий стал священни-
ком. Зачем это понадоби-
лось успешному хирургу? 
Разве он не знал, что боль-
шевики ненавидят Цер-
ковь и могут его аресто-
вать, будут мучить, отпра-
вят в ссылку? Наверняка 
знал. Но… Нет, «разумно» 
тут не ответить.

А церковное поминове-
ние усопших как звучит с 

точки зрения логики? Уми-
рает человек — горе. На от-
певании поют: «Плачу и 
рыдаю, когда помышляю 
смерть». И тут же — о бла-
женном упокоении, о Цар-
ствии Божием, где нет бо-
лезни и печали, но жизнь 
бесконечная. Надгробное 
рыдание и следом — ал-
лилуйя.

Таинственна для ума и 
Святая Троица. Иногда её 
начинают разделять: ищут, 
например, «Ангела-Хри-
ста» в иконе Андрея Руб-
лёва. Но в том и смысл, что 
это не три отдельные фигу-
ры, а Единство в трёх Ли-
цах. Они не сливаются друг 
с другом, и в то же время 
они нераздельны.

Найти этому земную 
аналогию сложно, но 
можно попытаться. Заме-
чательный пастырь митро-
полит Вениамин (Федчен-
ков) говорил: «Мы знаем 
не только Три во едини-
це, но даже семь во едини-
це!» И объяснял: «Посмо-
трите на радугу, ведь это 
всего лишь один солнеч-
ный луч, который в спек-
тре разлагается на семь аб-
солютно разных цветов. 
Если мы попробуем взять 
такие же краски и смешать 
их, получится что-то тём-
ное. Но мы видим иное — 
яркий луч солнца, согре-
вающий, просвещающий 
по промыслу Божию всю 
землю!»

Рубрику ведёт 
православный 
журналист 
Михаил Устюгов 

РАЗГОВОР 
БЕЗ СУЕТЫ

Как понять — 
Единство в трёх Лицах?

страну. Нужно сделать 
всё, чтобы поднявший 
голову фашизм, нацизм 
был побеждён.

Планы на жизнь 
изменил 
Игорь Старыгин
— Вам довелось сниматься 
в нескольких зарубежных 
картинах. Вам это что-то 
дало?

— Да, мне это помог-
ло пережить лихие девя-
ностые. Тогда очень мало 
людей ходило в театры, 
и если в зрительном зале 
было меньше 31 человека, 
то спектакли отменяли. 
Подспорьем были коопе-
ративное кино и съёмки в 
таких картинах, как «Миро-
творец» с Джорджем Клу-
ни, Николь Кидман и Алек-
сандром Балуевым в глав-
ных ролях, «Смертельный 
поход», «Провокатор». Там 
прилично платили.
— В этот же период вы сня-
лись в культовом фильме 
«Америкэн бой». Многие 
вас до сих пор узнают по 
этому фильму…

— На тот момент это 
была очень злободнев-
ная тема, фильм снимал-
ся как некое послесловие 
к Афганской войне. Сце-
нарий был основан на ре-
альных событиях. В ту 
пору никакой компью-
терной графики не было, 
и все трюки я выполнял 
сам. Мне было интерес-
но сделать то же, что де-
лали Чак Норрис, Брюс 
Ли, Сильвестр Сталлоне. 

Я не хуже Ван Дамма си-
дел на шпагате с прови-
сом на табуретках, я за-
нимался на тот момент 
каратэ, боксом и всё это 
использовал в кино. Дра-
ки, прыжки, пробежки, 
плавание, гонки на лод-
ках, автомобилях — всё 
делал сам.

— Бывало, что ради съёмок 
приходилось осваивать 
что-то совершенно для вас 
новое?

— Я всё умел, мне ни-
чего не надо было осваи-
вать. На съёмочной пло-
щадке меня спрашивали: 
«Умеете ли вы водить ма-
шину?» Я отвечал: «По-
жалуйста». Умею ли ез-
дить верхом на лошади, 
играть в футбол, хоккей? 
Пожалуйста. Крутануть 

сальто или сделать фляк? 
Нет проблем. Я с малых 
лет ко всему был подго-
товлен, в родной Сызра-
ни учился в музыкаль-
ной школе, занимался во 
всех спортивных секциях 
и даже в школе юного кос-
монавта. Вообще-то я го-
товился к поступлению в 

военное училище лётчи-
ков-истребителей. Но так 
случилось, что к нам в го-
род с творческим вечером 
приехал Игорь Старыгин, 
он рассказывал о съём-
ках фильма «Д'Артаньян 
и три мушкетёра», отве-
чал на вопросы зрителей. 
И я вдруг осознал, что на 
актёра можно выучиться. 
Во время зимних кани-
кул в 10-м классе я поехал 
узнавать условия приёма в 
театральное училище. Из 
огромного списка литера-
туры, который мне дали, 
сам выбрал для поступле-
ния произведения, кото-
рые в ту пору нравились. 
Меня никто не готовил. 
Но я с первого раза про-
шёл конкурс и в Щепкин-
ское, и в Щукинское те-
атральные училища, а в 
результате окончил Шко-
лу-студию МХАТ.

Наследст венность 
плюс спорт
— Недавно вам исполни-
лось 57 лет, но вы выгля-
дите как минимум на 10 
лет моложе. Как вам это 
удаётся?

— Спасибо. Природа та-
кая. У меня отец хоть и 
стал инвалидом, но оста-
вался видным мужчиной: 
всегда гладко выбрит, в 
накрахмаленной рубаш-
ке… Он работал обыкно-
венным мастером по ре-
монту швейных маши-
нок. Мама всегда выгля-
дела очень утончённо, 
она преподавала в шко-
ле историю, но её часто 
спрашивали, не танцов-
щица ли она. Кроме того, 
я всю жизнь занимался 
спортом; мне сейчас до-
статочно несколько раз 
отжаться, и всё тело на-
чинает приходить в кон-
дицию.

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

Драки, прыжки, 
плавание, гонки 
на лодках, автомобилях — 
на съёмках я всё делал сам

В спектакле «Маки» роль Алёхина 
исполняет Александр Песков, 
Капабланки — Максим Щёголев
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Аптекарский огород — одно из самых красивых мест Мо-
сквы. Поэтому выбор места для свадьбы Натальи и Сергея 
был очевиден. Тем более и дата свадьбы — 13 мая. В это 
время там много тюльпанов и нарциссов. А нарциссы — 
самые любимые цветы героини этой фотосессии Наташи.

i Ждём снимки с вами в любимом уголке Москвы. Обязательно напишите 
несколько слов об этом месте и о себе! Фотографии будут размещены на 

страницах «Севера столицы» в соц сетях, а лучшие из них — опубликованы в газете. 
Присылайте фото по адресу: info@saonews.ru. Формат: jpeg.

Издатель: Издательский дом «Звездный бульвар». Главный редактор издательского дома: Ю.А.Сорокин. Генеральный директор: А.И.Латышев. 
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Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828

По горизонтали: Миллиард. 
Шум. Диковина. Килька. Упа-
док. Академик. Адрес. Соро-
ка. Волан. Щур. Суслик. Мина. 
Тори. Отец. Оброк. Манекен.

По вертикали: Государство. 
Агрессор. Свиток. Издевка. 
Окот. Рем. Красавица. Дроги. 
Дон. Леер. Шпиль. Мощи. Кри-
кун. Мшара. Карабин.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРДНарциссы 
для невесты 
Наташи

Купил кошку. Через месяц оказалось, 
что это была акция «Семь в одном»!

Из школьного сочинения: «Галилей изо-
брёл микроскоп и смотрел через него на 
Луну».

— Доктор, у меня спина болит, когда я 
просыпаюсь по утрам.

— Просыпайтесь в обед.

В тёмном переулке напал грабитель 
на учительницу и орёт ей:

— Отдавай часы!
— Часы не отдам! Забирайте факульта-

тивы и классное руководство!

Рыбаки тщательно сортировали свой 
улов. Мелкую рыбёшку отпускали, а 
крупную складывали в майонезную ба-
ночку.

Слово «двадцатичетырёхбуквенное» 
двадцатичетырёхбуквенное.

АНЕКДОТЫ

Смотреть 
здесь

ФОТОКОНКУРС 
«МОЯ МОСКВА»
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«Север столицы» теперь в Телеграме!
Новости Северного округа теперь можно читать в мессенджере 

Телеграм. Здесь будут пуб ликоваться информация из вышедше-
го номера и заметки, только что написанные нашими корреспон-
дентами. Тематика прежняя: общественно-политическая и хозяй-
ственная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными людь-
ми, криминальная хроника, афиша культурных событий. Подпи-
саться на наш канал можно по ссылке t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.
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